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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь'!
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ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
ДГ° 15 (10989)

С  великой верой 
в будущее

Январь I960 года, открывший 
шестое десятилетие XX века — ве
ка величайшего социального и 
научно-технического прогресса, — 
навсегда будет связан в памяти че
ловечества с миролюбивым актом 
всемирного значения, предприня
тым Союзом Советских Социали
стических Республик. Отвечающие 
сокровенным думам и чаяниям мил- 
.чяонов людей доброй воли всех 
стран и континентов, реше1шя толь
ко что закончившейся сессии Вер
ховного Совета СССР еще выше 
подняли международный авторитет 
нашей Родины, еще полнее рас
крыли гуманность и благородство 
великих идеалов коммунизма.

Нкне с особой силой и вырази
тельностью видно, как говорил то
варищ Н. С. Хрущев на сессии 
Верховного Совета СССР, что «на 
смену отживающему капиталисти
ческому обществу идет новое, спра
ведливое общество, которое обес
печивает равные условия, дает все 
блага каждому трудящемуся чело
веку. Прекрасными цветами свобо
ды, равенства, изобилия и мира 
усеян путь этого нового общества, 
и победное шествие его неудержи
мо».

Прекрасные цветы выросли и 
продолжают расти на нашей род
ной земле, на благодатной почве 
социализма, построенного трудом и 
борьбой народных масс под руко
водством ленинской Коммунистиче
ской партии. Они — во всем строе 
нашей жизни, во всех делах и 
устремлениях советских людей, 
осуществляющих самые светлые 
мечты человечества.

Гордость за свою социалистиче
скую Родину, за ее высокие идеалы 
испытывают народы нашей страны, 
воспринимая всем сердцем осно
ванные на великих победах в стро
ительстве коммунизма, проникну
тые верой в его неизбежное торже
ство решения Верховного Совета 
СССР. Советские люди с чувством 
глубокого удовлетворения встрети
ли доклад товарища Н. С. Хрущева 
«Разоружение — путь к упроче
нию мира и обеспечению дружбы 
между народами». Закон «О новом 
значительном сокращении Воору
женных Сил СССР», Обращение 
Верховного Совета СССР к парла
ментам и правительствам всех го
сударств мира. Единодушное одоб
рение этих документов свидетель
ствует о монолитной сплоченности 
всего нашего народа вокруг Ком
мунистической партии и ее ленин
ского Центрального Комитета, их 
твердой решимости отстоять и 
упрочить великое дело мира.

1 миллион 200 тысяч! Из уст в 
уста передается сейчас эта цифра, 
показывающая, на сколько человек, 
в каком значительном объеме ре
шил советский народ в односторон
нем порядке сократить свои воору
женные силы. Когда она была наз
вана с трибуны Большого Кремлев
ского дворца, депутаты Верховного 
Совета СССР, миллионы людей у 
радиоприемников во всех уголках 
страны встретили ее горячими при
ветствиями. Всеобщее и полное 
разоружение! Мир без оружия, мир 
без войны! — вот к чему стремятся 
советские люди, на себе испытав
шие ужасы войны, отдающие отчет 
в том, как опасна гонка вооруже
ний в наши дни, когда друг против 
друга стоят армии, вооруженные 
самыми страшными средствами 
уничтожения.

— Сегодня с этой высокой три
буны, — говорил депутат Верхов
ного Совета СССР, герой Брест
ской крепости П. М. Гаврилов, — 
от’имени всех погибших воинов, от 
имени убитых и замученных жен
щин и детей, от имени всех ветера
нов прошлой войны и борцов со
противления против фашизма и 
милитаризма я обращаюсь с при
зывом, с требованием ко всему че
ловечеству: преградим путь войне! 
Ведь то, что в зловещие сороковые 
годы происходило в Брестской кре
пости, в Ковентри и Лидице, если 
начнется война, может повториться 
в любом уголке земного шара. Есть 
еще изуверы, потрясающие атом
ными и водородными бомбами и 
мечтающие погубить в новой вой
не миллионы человеческих жизней. 
Обуздать и смирить эти силы, обес
печить мир на земле — такова не
отложная задача всего человечест
ва.

В страстном, взволнованном сло
ве ветерана минувшей войны, в 
проникновенных выступлениях ря
занской колхозницы А. Ф. Ивки- 
пой, академика И. В. Курчатова и 
других депутатов, в телеграммах, 
поступивших в адрес Верховного 
Совета СССР, — во всем этом яр
ко выражается стремление совет
ских людей к миру и дружбе меж
ду народами.

На заре новой эры в истории че
ловечества, открывшейся с победой 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции, В. И. Ленин с 
трибуны Второго Всероссийского 
съезда Советов, перед принятием 
Декрета о мире, говорил, что по 
нашему представлению государст
во сильно сознательностью масс, 
оно сильно тогда, когда массы все 
знают, обо всем могут судить и 
идут на все сознательно. Сила Со
ветского государства — в созна
тельности масс, в их безраздельной 
и полной поддержке его политики. 
Это вновь и вновь убедительно под
тверждают происходящие сейчас 
митинги и собрания, на которых 
трудящиеся единодушно одобряют 
мудрые решения Верховного Сове
та СССР.

— Ясное, по-ленински твердое 
слово у нашего Никиты Сергееви
ча Хрущева! — сказал бригадир 
слесарей-сборщиков коллектива 
коммунистического труда Москов
ского завода имени Владимира 
Ильича Андрей Сенин. — Он слов
но подслушал наши думы о мире, 
о дружбе между народами, о стрем
лении к разоружению, как верному 
пути к прочному миру.

Звеньевая колхоза имени Ильича 
Васильковского района на Киевщи
не дважды Герой Социалистическо
го Труда Ольга Диптан заявила:

— Доклад товарища Н. С. Хру
щева вселяет в советских людей 
огромную радость, светлую веру в 
будущее, наполняет наши сердца 
величайшей благодарностью и при
знательностью любимой Коммуни
стической партии. Советскому пра
вительству, которые так много де
лают для счастья человека.

— Новый благородный и гуман
ный акт Советского правительства 
будет золотыми буквами увекове
чен на страницах истории, — гово
рит профессор, действительный 
член Академии медицинских наук 
СССР А. Тур (Ленинград). — Еще 
одно великое выражение воли со
ветского народа к миру дает всему 
народу новые крылья, зовет нас к 
новым успехам в труде.

— Каждый из нас горячо одобря
ет решения высшего органа госу
дарственной власти СССР о новом 
значительном сокращении воору
женных сил, — сказал младший 
сержант А. Новиков (Туркестан
ский военный округ). — Наша Ро
дина, одержавшая замечательные 
победы в развитии науки и техни
ки, промышленности и сельского 
хозяйства, может смело пойти на 
этот миролюбивый акт. Силы наше
го государства, всего социалистиче
ского лагеря непобедимы!

Таковы мысли и чувства всех со
ветских людей — рабочих, кресть
ян, интеллигенции, воинов Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота, мужчин и женщин, пред
ставителей всех национальностей 
нашей страны. Горячо и единодуш
но одобряя решения Верховного 
Совета СССР, они заявляют о сво
ем непреклонном стремлении ус
пешно претворить в жизнь намечен
ную XXI съездом КПСС величест
венную программу коммунистиче
ского строительства, берут новые, 
повышенные обязательства в со
ревновании за досрочное выполне
ние заданий второго года семилет
ки.

Советский народ уверен в своих 
силах, в своем замечательном ком
мунистическом завтра. Он выража
ет надежду, что новое односторон
нее сокращение СССР своих воору
женных сил явится побудительным 
примером для других государств, 
особенно располагающих наиболь
шей военной мощью. Это — власт
ное требование современной эпохи, 
отвечающее жизненным интересам 
нашего и грядущих поколений.

(Передовая «Правды» 
за 18 января).О предстоящем визите президента Соединенных Штатов Америки Эйзенхауэра в Советский Союз

Человечеству указан ясный путь
к упрочению мира

☆ ☆

Смелый и благородный шаг
ИРКУТСК, 16 января. (ТАСС). На 

заводах, фабриках, в научных уч- 
релсдениях, на новостройках города, 
в квартирах жите.чей Иркутска сей
час можно услышать разговоры о 
сессии Верховного Совета СССР, 
историческом докладе товарища 
И. (). Хрущева.

Высказанные главой Советского 
правительства мысли затронули и 
взволновали всех. У каждого тру
женика есть что сказать по подня
тым в этой речи жизненно важным 
вопросам современности.

—  С гордостью и волнением слу
шал я товарища Хрущева, —  за
явил на митинге коллектива завода 
тяжелого машиностроения имени 
Куйбышева бывший офицер Совет
ской Армии, а ныне лучший стро
гальщик механосборочного цеха 
М. С. Большаков. —  Речь Нйкиты

Сергеевича, словно яркий светоч, 
озарила сердца .людей доброй воли, 
вселила надежду в то, что мир бу
дет упрочен. Только социалистиче
ская страна, уверенная в своей си
ле, опередившая в техническом про
грессе передовые капиталистиче
ские страны, смогла пойти на такой 
смелый и благородный шаг. Благо
даря мудрой внешней политике, 
проводимой нашей страной, впервые 
в истории создается обстановка, йри 
которой можно предотвратить вой
ну, обеспечить мирную жизнь.

Обращаясь к  военным, которые 
в результате сокращения численно
сти Советских Вооруженных Сил 
вернутся к  созидательному труду, 
тов. Большаков сказал:

—  Приезясайте, дорогие товари
щи, к  нам в Сибирь, на наш завод, 
на стройки. Мы встретим вас по-

Новый, великий вклад 
в борьбу за мир

В день, когда IV  сессия Верхов
ного Совета СССР заканчивала свою 
работу, огромный пролет ремонтно
механического цеха завода «Ка- 
лг?5р» заполнили труженики пред
приятия, собравшиеся сюда на ми
тинг. Алеет транспарант, на кото
ром написано: «Да здравствует 
коммунизм —  светлое будущее все
го человечества!».

На трибуне —  член бригады ком
мунистического труда цеха шпинде
лей Олег Цораев.

—  Когда оглядываешься на прой
денный страной путь, —  говорит 
он, —  то сердце радуется колос
сальным достижениям, которых мы 
достигли. Наша Родина стала бога
той, могучей социалистической дер
жавой. Все мы. советские люди, 
зримо видим прекрасное будущее—  
коммунистическое общество, во имя 
которого мы трудимся. Наша страна 
протягивает свою честную руку 
дружбы и мира всем народам мира. 
Сокращение численности вооружен
ных сил страны —  это новый вели
кий вклад в борьбу за мир.

—  Сокращение Вооруженных Сил 
Советского Союза показывает, что 
советские люди, стремящиеся к  ми
ру,' подкрепляют свои слова кон
кретными дедами. —  говорит то
карь цеха приборов В. В. Верш
ков. —  Нам, рабочим, особенно по
нятно. что такое экономия 1 6 — 17 
миллиардов рублей. Это дополни
тельные миллионы центнеров зер
на, новые миллионы тонн стали, 
чугуна, угля, нефти, новые жилые 
дома, школы, библиотеки. Все это 
новое проявление заботы партии и 
правительства о благе народа. Хо
чется работать еще лучше, сделать 
больше для своей Родины. Свою 
семилетку обязуюсь выполнить за 
четыре года.

Участники митинга единогласно 
приняли резолюцию, в которой го
рячо одобряют сокращение Воору
женных Сил СССР. В резолюции 
сказано, что коллектив завода «Ка
либр» охотно и по-дружески примет 
демобилизованных воинов, поможет 
им овладеть мирными специально
стями. (ТАСС).

Слава мудрой, дальновидной, 
мирной политике 

Советского правительства!
АНТАРКТИКА, борт флагмана ки 

тобойной флотилии «Советская Ук
раина», 16 января. (ТАСС). С неос
лабным вниманием следили китобои 
за работой четвертой сессии Вер
ховного Совета СССР. Доклад това
рища Н. С. Хрущева «Разоружение 
—  путь к  упрочению мира и обес
печению дружбы между народами» 
был записан здесь, в тихоокеанском 
секторе Антарктики, на магнитофон
ную ленту и несколько раз трансли
ровался на всех двадцати судах 
флотилии.

Наши моряки горячо одобряют 
мудрую политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, 
направленную на упрочение мира и 
дружбы между народами. Данные о 
колоссальном росте экономики Со
ветского Союза, приведенные в за
мечательном докладе Никиты Сер
геевича, вселяют гордость и радость

в сердца китобоев, вдохновляют их 
на еще более упорный и энергичный 
труд.

Китобои восхищены огромным 
вкладом, внесенным Центральным 
Комитетом КПСС и Советским пра
вительством в дело мира во всем 
мире. Новое значительное сокраще
ние Вооруженных Сил СССР яв

ляется еще одним убедительным 
свидетельством силы нашей Роди
ны. Этот М ИРН Ы Й акт страны Сове
тов явится ударом по поборникам 
продолжения «холодной войны».

Все люди доброй воли искренне 
одобряют последовательную мирную 
политику Советского правительства. 
В этом мы, моряки, убеждались не 
раз, бывая в иностранных портах.

А. Н. СОЛЯНИК, 
Герой Социалистического Труда, 

капитан-директор китобойной 
флотилии «Советская Украина».

П р и м е ^ л  д в е с т и — т р и с т а  
д е м . о б и л и з о в а н н Ь 1х !

КУРГАН, 16 января. (ТАСС). В 
зауральском колхозе имени Сталина 
оживленно обмениваются мнениями 
об итогах сессии Верховного Совета 
СССР.

—  Правильно говорил Никита 
Сергеевич, —  замечает председа
тель артели Елкин, —  что страна 
перелсивает новый подъем и уверен
но идет к  коммунизму. Взять наш 
колхоз —  5 миллионов 600 тысяч 
рублей дохода. Урожай зерна —

около 24 центнеров с гектара. В 
этом году мы только одного мяса 
дадим государству вдвое больше.

—  На 1.200 тысяч человек со
кратить армию! Это здорово! —  
перебивает его колхозник Хомяков. 
—  Только один наш колхоз молсег 
принять двести —  триста демобили
зованных воинов. Пусть приезжают 
к  нам. Хорошо устроим их. Будем 
вместе трудиться и умножать на
родное богатство.

братски,' поможем устроиться на 
новом месте, получить необходимую 
специальность.

Член бригады коммунистического 
труда слесарь А. Спицин сказал:

—  Иркутские машиностроители 
от всего сердца приветствуют слав
ную программу мира, выдвинутую 
от имени'партии и правительства 
товарищем Хрущевым. Теперь дело 
за западными державами. Если они 
не на словах, а на деле против вой
ны, то пусть последуют нашему 
примеру.

—  Наша бригада коммунистиче
ского труда, —  сказал в заключе
ние тов. Спицин, —  в ответ на ра
достную весть о новом миролюби
вом шаге родного Советского госу
дарства решило план второго года 
семилетки выполнить досрочно —  
к  7 ноября.

Па митинге выступили также 
главный инженер завода Н. Байбу- 
зенко, конструктор Г. Погадаев, 
секретарь Иркутского обкома КПСС 
Б. Щербина.

Машиностроители с большим 
подъемом приняли резолюцию, в ко
торой единодушно одобряют мирную 
инициативу Советского правитель
ства. Приняты новые социалистиче
ские обязате.льства на 1960 год. 
Основное внимание в них уделено 
новой технике семилетки. Годовую 
программу решено выполнить к  22 
декабря и выпустить сверх плана 
товарной продукции на несколько 
миллионов рублей.

☆  ☆

НОВЫЙ Ш АГ Н МИРНОМУ 
СОТРУДНИЧЕСТВУ ВСЕХ НАРОДОВ
На Томском электроламповом за

воде состоялся митинг, посвящен
ный обсуждению материалов IV  
сессии Верховного Совета СССР.

Бурными аплодисментами встре
тили рабочие сообщение о приня
тии сессией Верховного Совета 
СССР Закона о новом значитрльном- 
сокращении Вооруженных Сил 
СССР.

Слесарь ремонтно-механического 
цеха тов. Анипиров в своем высту
плении сказал:

—  Наши сердца переполнены
радостью ц гордостью за успехи 
страны, достигнутые в первый год 
семилетки. Могущество социалисти
ческой Роди1)ъ1 позволило партии и 
правительству^ сделать' смелый шаг 
по сокращению, численности Совет
ской Армии. Спасибо родной партии 
и правительству'-за постоянную за
боту о сохраненииГ.мира на земле. 
Мы с большой радостью примем в 
свою трудовую семьй>,^тех, кто при
дет к  ■ нам после дешбилизации в 
результате сокращений вооружен
ных сил. От имени ко л л ж и в а  сво
его цеха заявляю, что ЩрГ будем 
еще настойчивее бороться зш успеш
ное выполнение семилетнего‘'Ллана, 
за построение коммунизма в ^ашей 
стране. \

Затем выступила передовая 
ботница металло-заготовите.льногр 
цеха тов. Лавриненко.

—  IV  сессия Верховного Совета 
СССР, —  сказала она, —  незабы

ваемое событие в жизни советского 
народа. Нет в мире более благород
ного дела, чем борьба за смягчение 
международной обстановки, борьба 
за мирное сосуществование наро
дов. Наша партия и правительство 
неуклонно отстаивают политику 
мира, и мы всецело разделяем эти 
стремления.

Наш цех молодежный. Ничего 
нет желаннее для молодежи, чем 
участие в строительстве коммуниз
ма. Мы —  за мир. А нас. юношей и 
девушек, —  миллионы. От всей 
души благодарим Н. С. Хрущева, 
Центральный Комитет нашей пар
тии и правительство за заботу о 
счастье советских людей, о мирной 
жизни.

На митинге выступили также 
рабочий сборочного цеха тов. Губин, 
главный бухгалтер заводоуправле
ния тов. Ступин. Они также при
ветствовали новый миролюбивый 
акт Советского правительства.

Участники митинга в своем по
становлении горячо одобрили реше
ние IV сессии Верховного Совета 
СССР.. Коллектив завода приложит 
все силы к  тому, чтобы досрочно вы
полнить задания второго года семи
летки.

ВСЕОБЩЕЕ ОДОБРЕНИЕ
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). С

огромным вниманием следили тру
дящиеся Чаинского района за рабо
той четвертой сессии Верховного 
Совета СССР. 14 января на многих 
предприятиях и в учреждениях но 
радио слушали доклад товарища 
11. С. Хрущева на сессии.

Трудящиеся одного из северных 
районов нашей области единодушно 
одобряют новую мирную инициати
ву Советского правительства.

С большим интересом прослуша
ли доклад товарища Н. С. Хрущева 
лесозаготовители Бундюрского лесо
пункта Чаинского леспромхоза. На
чальник лесопункта тов. Серебре:)- 
ников говорит:

—  В наши ряды вольется боль
шое пополнение. Это позволит бы
стрее выполнить семилетний план.

В ответ на заботу партии и прави
тельства о счастье человека, о мире 
наш коллектив решил увеличить 
темпы лесозаготовок и в первом 
квартале 1960 года дать сверх 
плана не менее 3 тысяч кубометров 
леса.

Бригада штабелевщиков нижнего

Мы за мирное 
соревнование
в  нашем коллективе Томской пас

сажирской автотранспортной конторы 
сейчас царит особенно большой 
подъем. Новый прилив сил почувст
вовали люди, услышав доклад това
рища Н. (). Хрущева на IV сессии 
Берховного Совета СССР «Разоруже
ние —  путь к  упрочению мира и 
обеспечению дружбы между народа
ми».

Весть о сокращении вооруженных 
сил нашей страны с радостью и гор
достью воспринята всем нашим кол
лективом. Это еще раз свидетельству
ет о последовательной, миролюбивой 
политике нашей Коммунистической 
партии и правительства.

Советское государство с первого 
дня своего рождения провозгласило 
лозунг: «Мир народам!» и затем на 
протяжении всего своего существо
вания последовательно и настойчиво 
боролось за мир, за дружбу между 
народами. И сейчас Советский Союз 
еще раз на деле доказал, что не вой
ны мы хотим, а счастья всем людям.

В. ВОРОНКОВ, 
механик Томской пассажирской 

автотранспортной конторы.

склада Чаинского лесопункта реши
ла встать на трудовую вахту мира.

—  Мы обязуемся, —  говорит 
бригадир этой бригады тов. Желтов, 
—  ежедневно выполнять нормы 
выработки на 180 процентов, то 
есть штабелевать за смену не менее 
200 кубометров леса.

15 января в районном Доме 
культуры состоялось собрание мо

лодежи. Заведующий кабинетом 
политического просвещения райкома 
партии тов. Тельцов рассказал о 
докладе товарища Н. С. Хрущева на 
сессии, призвал молодых рабочих и 
колхозников крепить дело мира 
ударным трудом.

Выступивший на собрании счето
вод колхоза имени (Сталина тов. 
Носков заявил:

—  Я горячо одобряю предложе
ния партии и правительства о со
кращении нашей армии. Это еще 
одно яркое доказательство последо
вательной миролюбивой политики 
Советского государства.

Участники собрания одобрили 
миролюбивый акт Советского прави- 
те.чьства по сокращению вооружен
ных сил и обязались досрочно вы
полнить свои обязательства, взятые 
на второй год семилетки.

А. ТЕЛЬНОВА.

С л о ш о
ш а т е р и

с  волнением и с гордостью за муд
рую, миролюбивую П0 .ЛИТИКУ нашей 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства слушала я по 
радио доклад товарища Н. С. Хруще
ва на сессии Верховного Совета 
СССР «Разоружение —  путь к  упро
чению мира и обеспечению дружбы 
между народами».

Это еще один крупный шаг к  миру.
Советские женщины хорошо помнят 

прошедшую войну с фашистской Гер
манией. Тяжелые испытания принес
ла война и нашей семье. Погиб, за
щищая Родину, мой муж. Осталась я 
тогда одна с малолетними детьми. Но 
государство помогло мне их выра
стить, воспитать. Сейчас трое моих 
сыновей находятся в рядах Советской 
Армии. Двое из них —  офицеры. 
Младший служит во флоте.

Я, как и все советские женщины, 
горжусь тем, что наше правительст
во прилагает все усилия к  тому, 
чтобы люди не испытали больше 
yaiacoB войны.

Сейчас мы счастливы под мирным 
небом нашей Отчизны. Мы воспиты
ваем своих детей не д.тя войны и 
хотим, чтобы они стали строителями 
гидроэлектростанций, покорителями 
космоса, создателями новых машин, 
мастерами, высоких урожаев.

Мы, советские женщины, уверены, 
что силы мира победят. Порукой тому 
миролюбивая политика Советского 
правительства.

К. ЛЕСИНА, 
учительница села Минаевки 

Асиновского района.

Свидетельство нашей силы
с огромным интересом я прослу

шал по радио и затем прочитал в га
зете доклад Первого секретаря ЦК 
КПСС и Председателя Совета Мини
стров СССР товарища Н. С. Хрущева 
на IV  сессии Верховного Совета 
СССР «Разоружение —  путь к  упро
чению мира и обеспечению дружбы 
между народами». Я, как и все со
ветские люди, одобряю справедливое 
и смелое решение нашей партии и Со
ветского правительства. Оно имеет 
жизненное значение не только д.чя 
народов Советского Союза и демо
кратических стран, но и для всего 
человечества.

Теперь все больше и больше стано
вится ясным людям, проживающим 
в капиталистических странах, что 
Советский Союз не хочет войны; он 
всегда отстаивал и отстаивает дело 
мира во всем мире. И делает это не 
на словах, а на практике.

Кто не знает того, к  чему ведут 
войны? Мне Приш.чось всю Отечест
венную войну быть на фронтах и ви
деть огромные разрушения. При

iSrl л

v 'if j

Как уже было ранее объявлено. 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев прнг.часил пре
зидента Соединенных Штатов посе
тить с официальным визитом Со
ветский Союз в удобное для него 
время. Президент Эйзенхауэр с удо
вольствием принял приглашение 
Н. С. Хрущева,

В результате последующей лич
ной переписки между Председате
лем Совета Министров Н. С. Хруще
вым и президентом Эйзенхауэром 
достигнута договоренность о том, 
что президент пробудет с визитом 
в Советском Союзе с 10 по 19 июня 
1960 года.

Щ Л -

Ъ "^ 1
%i

☆

ЛЬВОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Всей 
стране известно имя знатного 
свиновода колхоза имени Шевченко 
Золочевского района Ярослава 
Семеновича Чижа, которому за 
трудовые достижения присвоено 
высокое звание Героя Социали
стического Труда. Выступая на 
декабрьском Пленуме ЦК КПСС, 
Я. С. Чиж взял на 1960 год вы
сокое социалистическое обяза
тельство откормить 1.500 свиней 
и получить 1.000 центнеров сви
нины, снизив ее себестоимость до 
200 рублей за центнер.

Вернувшись из Москвы в род
ной колхоз, знатный животновод 
рассказал односельчанам о работе 
Пленума ЦК КПСС.

На снимке: Я. С. Чиж после 
возвращения из Москвы беседует 
е колхозниками сельхозартели 
имени Шевченко.

' ''Л
'Ж -

(Фотохроника ТАСС).

освобождении г. Бердичева я видел 
десятки тысяч людей, замученных 
гитлеровскими извергами. На Северо- 
Западном фронте, в районе Старой 
Руссы, фашисты не остави.ти ни одно
го дома, все сожгли. В Белоруссии и 
на Украине, во всех областях, под
вергавшихся оккупации, они причи
нили много горя, разрушая, убивая, 
грабя. Наши доблестные войска раз
громили немецко-фашистских зах
ватчиков, выбросили их с нашей тер
ритории и освободили от гитлеров
ского ига десятки миллионов свобо
долюбивых народов других стран.

Воины Советской Армии овеяны 
бессмертной славой. Они и сейчас 
зорко стоят на страже мира во всем 
мире. Новое сокращение Вооружен
ных Сил Советского Союза говорит о 
небывалой мощи нашей страны, о 
стремлении к  миру нашего народа.

Когда из рядов Советской Армии 
во.тьется в нашу трудовую семью бо
лее миллиона воинов, это будет боль
шая дополнительная сила для эконо
мического соревнования с Соединен
ными Штатами Америки. Нет никако
го сомнения в том, что они внесут 
большой вклад в общенародное дело 
строительства коммунизма.

В. СИДОРОВ, 
инженер областного управления 

местной промышленности, 
офицер запаса 

Советской Армии.

П ер в а я  п ер еда ч а  
щшетвото 

т ел еви ден и я
14 января в восемь часов вече

ра московская опытная станция 
цветного телевидения начала проб
ные регулярные передачи, которые 
велись по восьмому каналу обыч
ных телевизоров. На их экранах 
можно было наблюдать цветное 
изображение в четком черно-белом 
виде.

Цветные телевизионные приемни
ки, установленные в научно-иссле
довательских учреждениях и орга
низациях, принимали программу в 

натуральных цветах. Передавались 
мультипликационные фильмы и 
эстрадный концерт.

Первая партия цветных телеви
зоров «Темп-22» готовится завода
ми к  выпуску. (ТАССК
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Колхозные коммунисты
организаторы подготовки к веско

в  прошлом году колхозники нашей 
сельхозартели добились повышения 
урожайности всех культур. С каждо
го гектара посевов собрано по 415 
центнеров кукурузы  на силос, более 
12 центнеров зерновых, получен 
неплохой урожай сеяных трав, кар
тофеля и овощей.

Еще более ответственные задачи 
стоят перед колхозниками во втором 
году семилетки. Начиная с этого го
да, наш колхоз будет специализи
роваться на производстве мясо-мо
лочной продукции. Это требует соз
дания прочной кормовой базы. Нам 
предстоит резко повысить урожай
ность всех культур.

Одним из важнейших условий 
борьбы за высокий урожай является 
своевременная и высококачественная 
подготовка к  севу. Однако мы намно
го запоздали с подготовкой к  весне. 
Осенью, когда уборка урожая была 
закончена, правление колхоза и бри
гадиры тракторно-полеводческих 
бригад не спешили с началом подго
товки к  севу. В колхозе не была обо
рудована мастерская для ремонта 
техники, не вывозились удобрения, 
не была организована очистка семян.

Это вызвало тревогу у коммуни
стов колхоза. В ноябре вопрос о под
готовке к  севу рассматривался на 
партийном собрании. Коммунисты 
подвергли резкой критике нерасто
ропность членов правления.

Внимание правления, всех колхоз
ников партийная организация преж
де всего обратила на немедленную 
организацию ремонта техники. Собра
ние потребовало от председателя 
колхоза тов. Кучугуры  принять cpo4j 
ные меры для утепления мастерской 
и оборудования ее электроосвеще
нием. После собрания была созда
на бригада механизаторов по ре
монту техники. Одновременно каж 
дой бригаде был определен план под
готовки семян. Бригадиров трактор
но-полеводческих бригад тт. Василь
ева и Завалюева партийное собрание 
обязало немедленно организовать вы
возку удобрений на поля.

Партийная организация разверну
ла среди механизаторов социалисти
ческое соревнование за досрочную 
подготовку техники к  севу. Его воз
главили коммунисты. Для ве
дения массово-политической работы 
к  механизаторам были направлены 
лучшие агитаторы колхоза.

В колхозе обновлена наглядная 
агитация, в мастерской и других про-

Партийная
хроника

Семинар секретарей 
парторганизаций 

строек
Томский горном партии про

вел семинар секретарей пар
тийных организаций строек го
рода по обмену опытом работы.

На семинаре выступил сек
ретарь парторганизации треста 
«Томскстрой» тов. Сахаров с 
докладом «О роли парторгани
заций во внедрении передовых 
методов организации труда 
на строительных объектах».

Секретарь партбюро УНР- 
787 тов. Филимонов рассказал 
собравшимся о роли коммуни
стов Б борьбе за экономное 
расходование материалов и 
улучшение качества строитель
ных работ.

Опытом ■ работы с рациона
лизаторами и изобретателями 
поделился секретарь парторга
низации комбината строитель
ных деталей № 3 тов. Клеруа.

На семинаре выступили сек
ретарь парторганизации строй
управления ГРЭС-П тов. Ко- 
ломников и секретарь партор
ганизации УНР-768 тов. Колба- 
сов. Онй рассказали о руко
водстве коммунистическим со
ревнованием и распростране
нии почина В. Гагановой, а 
также о массово-политической 
работе на строительных объек
тах и в общежитиях.

Доклад о роли партийных 
организаций в выполнении по
становления ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды 
в современных условиях» сде
лал секретарь горкома КПСС 
тов. Грановесов.

За опытом — 
на соседний завод
По инициативе партийных 

бюро заводов «Томкабель» и 
«Сибэлектромотор» проведен 
семинар секретарей цеховых 
парторганизаций и председате
лей цеховых комитетов профсо- 
ю,за двух заводов.

Семинар состоялся на заво
де «Томкабель». Хозяева по
знакомили томских моторо
строителей со своим предприя
тием. Гости побывали во всех 
цехах завода, в красных угол
ках.

Опытом руководства бригада
ми и ударниками коммунисти
ческого труда поделился пред
седатель заводского комитета 
профсоюза «Томкабель» тов. 
Симачев. О работе агитаторов 
рассказала заведующая агит
коллективом тов. Козловская.

— Много полезного и инте
ресного увидели,мы на «Том- 
кабеле», — сказал секретарь 
партбюро завода «Сиб.электро- 
мотор» тор. Црнтонистов, — 
кое-что решили применить у 
себя.

изводственных объектах вывешены 
плакаты и лозунги, призывающие 
колхозников во всеоружии встретить 
весну второго года семилетки.

Правление колхоза разработало 
график ремонта и на производствен
ном совещании его обсудили со все
ми механизаторами. График ремонта 
сейчас перевыполняется. Итоги со
ревнования подводятся ежедневно.

За месяц из мастерской вышли 
3 трактора, 2 культиватора, 4 зер
новые сеялки, кукурузосажалка. 
Полностью отремонтированы трактор
ные плуги и бороны. Хорошо трудят
ся на подготовке техники к севу куз
нец тов. Буленко, механизаторы 
тт. Кислица, Родин, Харламов, Вол
ков, Беляев, Каур и другие. Они еже
дневно выполняют задания на 130—  
140 процентов. Пример четкой, сла
женной работы показывают коммуни
сты-механизаторы тт. Величко и 
Францев. Каждый из них ежедневно 
выполняет задания не менее чем на 
150— 170 процентов при отличном 
качестве работы.

Большие трудности у нас созда
лись в организации очистки семян. 
В колхозе нет зерноочистительных 
машин, поэтому коммунисты колхо
за предложили организовать подра
ботку семян триерами. Сейчас поло
вина семян зерновых очищена и 
проверена на всхожесть.

Долгое время правление колхоза 
не выполняло решения партийного 
собрания о вывозке удобрений на по
ля. Коммунисты разъяснили колхоз

никам важное значение местных 
удобрений для повышения урожайно
сти, потребовали от правления орга
низовать эти работы. Сейчас весь 
навоз из скотных помещений выво
зится прямо на поля. За короткое 
время его заготовлено более 500 
тонн.

Успешно готовится к  выращива
нию высокого урожая во втором году 
семилетки кукурузоводческое звено 
тов. Величко.

Однако в подготовке к севу в кол
хозе не устранены многие недостат
ки. Пока еще медленно идет очистка 
семян. Не организована агротех
ническая учеба. Партийная органи
зация направляет внимание колхоз
ников и правление артели на устра
нение этих недостатков.

Большим трудовым и политиче
ским подъемом встретили колхозни
ки и механизаторы артели решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. Во 
всех бригадах и звеньях идут беседы 
и читки материалов Пленума ЦК 
КПСС. На днях в колхозе состоялось 
общее собрание колхозников по об
суждению итогов работы Пленума 
ЦК. Колхозники взяли обязательство 
досрочно завершить подготовку к  се
ву, не позднее 23 февраля закончить 
ремонт всей техники, полностью 
очистить семена.

П. КОШКАРЕВ, 
секретарь партийной организа

ции колхоза имени Жданова 
Бакчарского района.

Воскресные чтения
Выполняя постановление ЦК КПСС «о состоянии и мерах улучшения 

массово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской об.тасти», 
партийные организации Томска ста
ли шире использовать разнообразные 
формы массово-политической работы 
среди трудящихся.

Одной из форм массово-политиче
ской работы среди трудящихся яв
ляются воскресные чтения. В Томске 
они начали проводиться полгода на
зад и пользуются большой популяр
ностью среди населения. Сотни лю
дей самых различных профессий и 
возрастов с интересом посещают 
воскресные чтения.

Лекции обычно читаются в дневное 
время в клубах и постоянно действу
ющих агитпунктах города. Для них 
отводятся лучшие помещения.

Лекции на воскресных чтениях чи
таются по самой разнообразной те
матике. Ряд лекций был прочитан о 
семилетием плане развития народ
ного хозяйства СЦСР„ , по итогам 
работы июньского Пленума ЦК 
КПСС (1959 г.).

С лекциями и докладами на вос
кресных чтениях выступают секре
тари обкома и горкома КПСС, со
ветские работники. руководители 
предприятий, ученые вузов.

Воскресные чтения особенно необ
ходимы на окраинах города, где еще 
редко бывают лекторы и докладчики.

За последнее время дважды прово
дились воскресные чтения на Басан- 
дайке. После лекций здесь выступа
ли коллективы художественной само
деятельности межсоюзного клуба и 
горного техникума.

Недавно состоялось воскресное 
чтение в Доме ученых. Заведую
щий агитпунктом тов. Зубовский 
и руководитель агитколлектива тов. 
Мельченко совместно с дирекци
ей Дома ученых многое сделали 
для хорошей встречи слушате
лей. Здесь собрались домашние 
хозяйки, рабочие и служащие, 
пенсионеры, проживающие по ули
цам Советской, имени Герцена,
имени Крылова, некоторые пришли 
семьями. Собравшиеся с большим ин
тересом прослушали выступление 
доцента университета тов. Бычкова 
об итогах работы декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Затем участники ху
дожественной самодеятельности Дома 
ученых дали концерт.

Воскресные чтения проходят ус
пешно там, где партийные организа
ции серьезно занимаются этой фор
мой идеологической работы.

Но есть такие партийные органи
зации, которые еще плохо исполь
зуют воскресные чтения. Население 
о. них-плохо извещается, поэтому и 
проходят они неорганизованно, низка 
явка слушателей. К  таким относятся 
парторганизации завода режущих 
инструментов, станции Томск-1, по
литехнического института.

В постановлении ЦК КПСС «0 за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» говорится о 
том, что необходимо в полную меру 
использовать такие средства идейно
воспитательной работы, как воскрес
ные чтения.

Т. ИЛЬИНЫХ, 
инструктор отдела пропаганды 

и агитации Томского 
горкома КПСС.

Агитаторы в домах—редкие гости
За последнее время в нашем цехе 

заметно оживилась массово-полити
ческая работа. В каждой смене аги
таторы проводят беседы, читки газет, 
регулярно выпускаются стенные га
зеты, читаются лекции, доклады. 
Агитационная работа способствует 
повышению производительности тру
да, укреплению трудовой дисципли
ны.

Однако в организации агитацион
но-массовой работы есть серьезные 
недостатки. В частности, партийное 
бюро пустило на самотек агитацион
ную работу среди трудящихся по 
месту жительства.

Моя семья живет в одном из до
мов заводского городка. Почти год 
назад агитаторы нашей парторгани
зации часто бывали в квартирах ра
бочих. Но прошли выборы, и агитато

ры «как в воду канули». В течение 
почти года ни один агитатор в на
шем доме, где проживает 12 семей, 
не был.

Об этом недостатке в работе агит
коллектива коммунисты не раз гово
рили на партийных собраниях, при
нимались решения, однако партбюро 
не организовало их выполнение.

В постановлении ЦЕ КПСС «0 за
дачах партийной пропаганды в совре
менных условиях» указывается на 
необходимость усилить идейно-воспи
тательную работу среди трудящихся 
по месту их жительства. Партийное 
бюро завода обязано принять меры 
для улучшения этой работы.

А. САМАРИН, 
отжигальщик кузнечного цеха 

подшипникового завода, член КПСС.
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МОСКВА. На электромеханическом заводе имени Владимира 
И.чьича по инициативе передовых рабочих началось соревнование 
за достойную встречу знаменательной даты — 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. Коллектив предйриятия принял обязатель
ство — программу четырех месяцев закончить к 22 апреля.

На снимке: старший мастер Федор Завьялов (справа) и токарь 
Леонид Смирнов проверяют точность обработки ротора электромо
тора. Коммунист Леонид Смирнов, соревнуясь в честь 90-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, обязался выполнять ежедневно не ме
нее полутора норм. (Фотохроника ТЛСС).

ЛЕНИНГРАД. Сотрудники 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института защиты 
растений изыскивают эффек
тивные методы борьбы с серь
езным заболеванием картофе
ля, которое вызывается гриб
ком— фитофторой. В результа
те большой проведенной рабо
ты ученым удалось выделить 
ряд образцов картофеля, не по
ражаемых фитофторой. Ис
пользование этих образцов по
зволит повысить урожайность 
более чем в два раза.

На снимке: научный сотруд
ник института Т. В. Степанова 
исследует активные расы фито
фторы.

(Фотохроника ТАСС).

О т л я ч я я к
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ВЕЛИКИЙ ВКЛАД В ДЕЛО МИРА 
И БЕЗОПАСНОСТИ НАРОДОВ

З А Я В Л Е Н И Е
Советского комитета защиты мира

От имени миллионов советских 
сторонников мира Советский комитет 
защиты мира горячо приветствует 
миролюбивый акт всемирного зна
чения —  решение IV  сессии Вер
ховного Совета СССР о новом круп
ном сокращении Советских Воору
женных Сил, принятое по предло
жению Председателя Совета Мини
стров C(iCP Никиты Сергеевича 
Хрущева.

Советские люди —  горячие по
борники мира и дружбы между на
родами. гордятся, что их государст
во в жизненно важном вопросе о 
разоружении снова проявило бла
городную инициативу в интересах 
мира и безопасности всех народов. 
Советский Союз, внесший в Органи

зацию Объединенных Наций широ
кую программу всеобщего и полного 
разоружения, смело и решительно 
конкретными делами доказывает
искренность своего миролюбия,
свою готовность добиться избавле
ния человечества от бремени гонки 
вооружений. Действуя с позиции 
разума и проявляя истинную заботу 
о предотвращении угрозы новой 
войны, верховный орган власти Со
ветского государства решил в одно
стороннем порядке провести сокра
щение Советских Вооруженных Сил 
на 1 миллион 200 тысяч человек. 
Советский Союз ограничивается со
хранением таких вооруженных сил, 
которые необходимы лишь для обо
роны своей территории.

Советские люди убеждены, что 
новое значительное сокращение Во
оруженных Сил СССР будет встрече
но с глубоким удовлетворением 
друзьями мира во всех странах. 
Оно создаст благоприятные предпо
сылки для достижения всеобщего 
разоружения и придаст новые силы 
и уверенность всем людям доброй 
воли, борющимся за прекращение 
гонки вооружений и международное 
сотрудничество.

Советский комитет защиты мира 
обращается ко всем друзьям мира, 
ко всем общественным силам с при
зывом объединить усилия для осу
ществления великой программы все
общего и полного разоружения.
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А. Я. Ковтанюк работает в 
книжном магазине села Зырян
ки четвертый год, Она зареко
мендовала себя как вниматель
ный работник и прекрасный про
пагандист советской книги. Ана
стасия Яковлевна аккуратно ве
дет книгу заказов, делает заяв
ки на художественную и обще
ственно-политическую литера
туру, ставит в известность по
купателей о поступлении зака
зов.

Благодаря хорошей связи е 
покупателями А. Я. Ковтанюк 
систематически перевыполняет 
план продажи книг.

Особенно хорошо поработала 
Анастасия Яковлевна в период 
месячника книги. С 15 ноября 
по 15 декабря прошлого года 
книжным магазином было про
дано книг на сумму 9.400 руб
лей при плане 7.000 рублей.

Вот уже год, как в книжном 
магазине, где работает А. Я, 
Ковтанюк, убран прилавок. Это 
значительно облегчило работу 
продавца. Книги расставлены 
по отделам. Покупатель подхо
дит к полкам и выбирает необ
ходимое.

— Из этого магазина не уй
дешь без покупки, — говорят 
многие покупатели, — продавец 
магазина умеет предложить 
именно ту книгу, которую ты 
желаешь прочитать.

За добросовестную и безуп
речную работу тов. Ковтанюк 
А. Я. награждена значком «От
личник советской торговли».

И. воиновскци,
председатель правления Зы

рянского райпотребсоюза.

В колхозных селах и рабо
чих поселках Каргасокского 
района в минувшем году связи
сты установили дополнительно 
335 радиоточек.

Радио заговорило во многих 
домах поселков, где проживают 
лесозаготовители и сплавщики. 
В поселке Мыльджино Ню- 
рольского леспромхоза радио 
проведено в 35 домах, а в по
селке сплавщиков Канаскино—- 
в 25 домах. Радиофицирован 
поселок Калганак.

В поселке Усть-Тым, где
проживают сплавщики и рыба
ки, и в поселке '^ ом а р тел и
«Восток» построены новые ра
диоузлы.

ВТОРОЙ ВЕСНЕ СЕМИЛЕТКИХОРОШУЮ ВСТРЕЧУ
Для будущего 

урожая
в  эти дни труженики сельского хо

зяйства Колпашевского района, 
воодушевленные решениями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, усиливают 
подготовку к  предстоящему весенне
му севу. В колхозе «Искра Ильича» 
полным ходом идет подработка семян, 
заканчивается ремонт прицепного 
инвентаря.

В колхозе имени Димитрова орга
низована тракторная вывозка удоб
рений, Вместо 2.100 тонн по плану 
доставлено на поля более 3.200 тонн. 
Больше, чем предусмотрено планом, 
вывезли навоза колхозы «Путь лени
низма», «За власть Советов» и «За 
коммунизм».

А. АЛГИН.

☆  ☆

ТАН ВЕСНА ЗАСТАНЕТ 
ВРАСПЛОХ

Во многих колхозах Кожевников- 
ского района после декабрьского Пле
нума ЦК КПСС усилилась подготовка 
к  севу. Это и понятно. Труженики 
села решили во втором году семилет
ки обеспечить резкое повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур.

Совсем иначе поступают руководи
тели колхоза «Герой труда». Здесь 
затянули очистку семян, ремонт тех
ники. Семена осенью были засыпаны 
некондиционными, требовали подра
ботки. Можно было бы сразу же очи
стить их от сорняков —  ведь колхоз 
имеет зерноочистительную машину 
ОС-3, Но никто не позаботился об 
ЭТОМ- Правда, в ноябре начали очист
ку  семян, за два месяца отсортирова
ли их около 1,5 тысячи центнеров —

третью часть, и работу прекрати.чи^ 
машина ОС-3 вышла из строя.

Контро.ля за сортировкой семян 
нет. Агроном Л. В. Богословская —  
молодой специалист. У нее нет опыта 
организаторской работы, она нуж 
дается в помощи старших товари
щей. Помощь ей мог бы оказать пред
седатель колхоза М. Е. Маховиков, 
агроном по образованию, но он этого 
не делает.

В колхозе отремонтировано всего 
два трактора и две сеялки. В брига
де И. Мячина ремонт посевных машин 
еще не начинали. При такой пло
хой организации подготовки к се
ву весна может застать врасплох ру
ководителей колхоза «Герой труда».

П. МИХА14Л0В.

НЕ ЗНБОТНСЬ О ПЛОДОРОДИИ ПОЛЕЙ
В колхозах Каргасокского района 

недооценивают местное удобрения
Летом и -осенью прошлого года 

плохая погода доставила много хло
пот и тревог И'иолхозникам колхозр- 
«Новый быт». Но вопреки капризам 
природы, урожай получили здесь 
более высокий, чем во многих дру
гих колхозах. Вот уже в течение 
шести лет этот колхоз получает вы
сокие устойчивые урожаи. И не 
случайно. Здесь на практике приме
няют передовую агротехнику, ценят 
местные удобрения. И в этом году 
колхозники заботятся об удобрении 
полей. На выво.зке удобрений еже
дневно занято 9 подвод. Решено на 
каждый гектар зерновых вывезти до 
50 тонн навоза.

Иначе относятся к  удобрениям в со
седнем колхозе «Путь к  коммуниз
му». Здесь навоз и перегной вносят
ся, как правило, лишь в почву близ
лежащих к  поселку полей. Урожай
ность поэтому колеблется: там, где 
почва удобрена, получают хороший 
урожай, а где не удобрена —  вдвое 
ниже. В прошлом году в среднем на 
каждый гектар зерновых и карто
феля в колхозе было внесено всего 
лишь по 4 тонны местных удобре
ний.

В, сельхозартели не ведется, борьбы 
за повышение урожайности и в этом .Г.еД'У. ПаВО!3:ОТ скотных дворов выво
зится на расстояние 100 метров. На 
вывозке занята одна подвода. В ком
плексной бригаде колхоза, располо
женной в поселке Щ учий Мыс, удоб
рения вообще не накапливают.

Поселок Бондарка —  центр вто
рой комплексной бригады колхоза 
«Авангард». Вровень с крышей ко
нюшни лежат кучи навоза. Рядом с 
ними две подводы. Паренек с ожесто
чением долбит ломом смерзшийся на
воз.

—  Не работа, а мученье. Можно 
было сразу же вывезти навоз на по
ля, но никому до этого дела не было,
—  жалуется он. Он указывает на 
большой бугор, занесенный снегом:
—  С осени прошлого года этот пе
регной лежит нетронутым.

Из-за недооценки местных удобре
ний сельхозартель недополучает мно
гие десятки центнеров зерновых и 
картофеля. В прошлом году здесь с 
каждого гектара было собрано по 
по 6,3 центнера пшеницы, по 6,5 
центнера овса.

В Каргасокском районе, имеющем

развитое животноводство, большое 
Место ’в' кормовом рационе занимает 

гкарто.фйль. Между тем, возделыва
нию этой культуры уделяется очень 
мало внимания. Поля, где садят кар- 
тофе.ть, удобряются плохо, а в неко
торых сельхозартелях при посадке 
картофеля удобрения совсем не вно
сят. Поэтому урол:аи этой культуры 
низкие. В колхозе «Заря коммуниз
ма», например, в прошлом году с 
каждого гектара получено только по 
71 центнеру. В решении декабрьско
го Пленума ЦК КПСС указывается на 
необходимость умело использовать 
местные удобрения для повышения 
урожайности.

В районе должны отрешиться от 
недооценки местных удобрений и 
принять все меры к  тому, чтобы 
план вывозки навоза на поля был 
не только выполнен, но и перевы
полнен.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: X. ШНАЙДЕР —  
председатель Ново-НЗгинскаго 
сельского Совета, Ф. МАЛОВ —  
колхозник сельхозартели «Аван
гард», Г. УТКИН —  заведующий 
Лозунговеним сельским клубом,
Т. КУРИЛОВИЧ— наш соб. норр.

Обзор печати В Я Ж Н Я Я  Т Е М Я
«Вечер вопросов и ответов». 

«Книга —  твой друг», «На полях 
—  снег, а в стенгазетах —  нача* 
ло весны». Информации и заметки 
о массово-политической работе с 
подобными заголовками в последнее 
время чаще стали появляться на 
на страницах чаинской районной га
зеты «Ленинское знамя». Они помо
гают партийным организациям и их 
агитколлективам быстрее устранять 
недостатки, перенимать положи
тельный опыт.

В колхозе имени Калинина хоро- 
що был подготовлен и интересно 
прошел «Вечер трудовой славы». 
На него приглашались гости —  ме
ханизаторы Чаинской РТС и члены 
сельхозартели «Авангард». Пое.дсс- 
датель колхоза рассказал об итогах 
хозяйственных работ в первом году 
семияетки, о задачах, стоящих пе
ред коллективом. Много теплых 
слов было сказано на вечере в ад
рес передовиков колхозного произ
водства. Лучших людей колхоза 
приветствовали пионеры , местной 
школы. На вечере выступили и са
ми передовики. Доярка Александра 
Васильевна Истомина поделилась 
опытом работы и взяла обязатель
ство на второй гол семилетки. Уча
стники вечера прослушали концерт 
художественной самодеятельности и 
посмотрели короткометражный ки 
нофильм на сельскохозяйственную 
тему.

Правильно поступает газета, по
пуляризируя опыт маесово-ппли- 
тической работы. В декабре 
газета в двух корреспонденциях 
рассказала о том. как была органи

зована взаимопроверка сорев
нующихся между собой колхо
зов имени Чапаева и «Крас
ное знамя». Делегации арте
лей работу соседей проверяли 
тщательно, отмечали недостатки, 
вскрывали резервы, изучали пере
довой опыт. Есть ли польза от та
ких взаимопроверок? Есть, и боль
шая. Об этом и рассказала газета.

Подобные газетные материалы 
помогают партийным организациям 
совершенствовать руководство поли
тической работой, делать ее более 
действенной и тесно связанной с 
жизнью.

Районная газета глубже стала 
вскрывать недостатки в политиче
ской агитации. Она критикует сек
ретарей парторганизаций за слабую 
организацию идеологической рабо
ты. В корреспонденции «Напоавить 
силы коммунистов на подъем жи
вотноводства» серьезной критике 
подвергнута партийная организация 
колхоза имени Тельмана и ее секре
тарь тов. Баженов. Партийная орга
низация пустила на самотек руко
водство политической агитацией 
на фермах. А в итоге колхоз не 
справился с обязательствами перво
го гола семилетки.

Газета писала о запущенности 
политической агитации на Фермах 
колхозов «Россия» и «Красное зна
мя».

Однако газета должна оказывать 
более действенную помощь районной 
партийной овганизании в выполне
нии постановлений ПК КПСС «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди '

трудящихся Сталинской области» и 
«О задачах партийной пропаганды 
в современных условиях».

Колхозники, оабочие и интелли
генция района. воодушевленные 
историческими решениями XXI съез
да КПСС, постановлениями Пенг- 
рального Комитета партии, стремят
ся досрочно выполнить задания се
милетки. Они берут на себя высо
кие обязательства.

Важная задача газеты —  борьба 
за выполнение п р и н я т ы х  обяза
тельств. Необходимо постоянно  про
пагандировать достижения и опыт 
передовиков, добиваться внедрения 
их в ПРОИЗВОДСТВО. В то же время 
нужно вскрывать неиспользованные 
резервы. ОСТРО критиковать тех. кто 
тормозит выполнение обязательств. 
Ход соревнования должен постоянно 
освещаться в газете. Надо широко 
показыврь образцы боевой органи

заторской и политической работы 
по мобилизации трудящихся на ус
пешное выполнение обязательств.

Редакция чаинской районной га
зеты далеко не в полную меру ис
пользует силу печатного слова в 
распространении и поддержке всего 
нового, что рождает творческая 
инициатива трудящихся. Газета не
редко выступает в роли лишь 
регистратора фактов. Гак, 22 
октября члены сельхозартели име
ни Кирова призвали всех кол
хозников района развернуть со
ревнование за получение 1.200 
килограммов молока от коро
вы в стойловый период. Обращение 
колхоза одобрили пайком партии и 
райисполком. На него откликнулись

другие колхозы района. Редакция 
опубликовала несколько материалов 
о начале соревнования, но затем за
была о своем долге поддержать цен
ную инициативу. Как включились в 
эту работу агитаторы, какую поли
тическую работу ведут партийные 
организации, чтобы обеспечить вгд- 
пощнение обязательств по надою мо
лока в зимний период? Газета пи
шет об этом от случая к  случаю, 
поверхностно.

Газета мало пишет о руководстве 
агитколлективами, об учебе агитато
ров. об участии в массово-политиче
ской работе руководителей промыш
ленных предприятий, колхозов, ин
женеров, агрономов, зоотехников и 
других специалистов.

Труженики- Чаинского района, 
обсуждая решения декабрьского 
Пленума ПК КПСС, берут высокие 
обязательства на 1960 год. Добить
ся того, чтобы ни один человек не 
стоял в стороне от борьбы за вы
полнение обязательств, можно лишь 
при дальнейшем усилении всей 
идеологической работы среди трудя
щихся.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» ставится за
дача повысить воль печати в ком
мунистическом воспитании народа. 
Редакция газеты «Ленинское зна
мя», систематически и квалифици
рованно освещая вопросы массово- 
политической работы, будет способ
ствовать укреплению ее связи с 
жизнью, мобилизапни трудящихся 
района на успешное выполнение 
обязательств.

■ V
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Опыт  ом ск и х
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ж и вот н оводов— в практ ику

в РОЛИ КОНСЕРВАТОРОВ
Декабрьский Пленум ЦК КПСС при

звал тружеников сельского хозяйства 
мобилизовать все резервы для увели
чения производства продуктов сель
ского х^озяйства. Одним из главных 
условий решения поставленной зада
чи является борьба за внедрение в 
колхозную практику передовых мето
дов труда, опыта передовиков.

Бакчарский райком КПСС организу
ет ̂ внедрение в практику колхозов 
района передовых методов труда жи
вотноводов Омской области. Во мно
гих ко.лхозах перевели свиней на 
бесклеточное содержание и сухой от
корм, внедрены подсосный метод вы
ращивания те.лят, содержание птицы 
на глубокой несменяемой подстилке. 
В колхозе «Северное сияние», на
пример, на бесклеточное содержание 
переведено все откормочное по
головье —  537 свиней. 13 сельхоз
артели имени Кирова выделено 5 ко- 
ров-кормилиц, и под каждой из них 
выращивается 2 — 3 телка. Первая 
партия в 15 телят уже отнята от 
коров. Телята выглядят гораздо креп
че и упитаннее, среди них нет ни 
одного случая заболевания.

Переводят свиней на бесклеточное 
содержание и сухой откорм в колхо
зах «Победа соц'иа.лизма», «Про
гресс», «Заря», «Россия».

Однако в районе еще не вывелись 
руководители, которые привыкли ра
ботать по старинке. Правление кол-, 
хоза «Сибиряк» месяц обещает внед
рять опыт омских животноводов, но 
до сих пор ничего не сделало. Пред
седатель колхоза тов. Безрученко 
уверяет, что правление колхоза вне
дрило на свиноферме безмолочное 
выращивание поросят, что в колхозе 
изготовлено несколько самокормущек 
для свиней, но, как выяснилось, 
правление не прилагало заметных 
усилий для внедрения в жизнь пере
дового опыта животноводов. Правле
ние колхоза и его председатель тов. 
Безрученко встали на путь игнориро
вания этих методов содержания ско
та.

Колхоз «Сибиряк» имеет все воз
можности стать школой пере
дового опыта в Бакчарском районе. 
Давно можно было перевести на бес- 
станочное содержание и сухой откорм 
25 0— 300 свиней второй возрастной 
группы. Помещение для этого имеет
ся, нужно только разгородить клетки 
и изготовить самокормушки. Но это 
не сделано.

Б колхозе организовано безмолоч
ное выращивание поросят, но сдела
но это не по инициативе правления. 
Свинарки тт. Кучугура и Мельникова 
перестали выпаивать поросятам мо
локо и без'ведома правления стали 
готовить поросятам овсяное молоко. 
Ничего не сделало правление по орга
низации выращивания телят подсос
ным методом. Правда, под напором 
специалистов колхоза и инспекции 
сельского хозяйства на заседании 
правления было решено выделить ко- 
ров-кормилиц, нашлось для этого и 
помещение —  в телятнике пустовала 
целая секция, и там можно было бы 
поместить 7 коров-кормилиц. Тов. 
Безрученко единолично отменил ре
шение правления колхоза и перевел 
Б это помещение группу дойных ко
ров.

Еще хуже обстоит дело с внедрени
ем передового опыта содержания 
птиц. Солома в колхозе имеется в 
избытке, а правление колхоза до сих 
пор не позаботилось о создании 
в птичниках глубокой несменяемой 
подстилки.

Бюро Бакчарского райкома КПСС 
на днях заслушало отчет правления 
колхоза «Сибиряк» о внедрении опы
та омских животноводов в практику. 
Бюро резко осудило консерватизм в 
работе правления колхоза «Сибиряк» 
и потребовало от тов. Безрученко, за
ведующего фермами тов. Севергина, 
секретаря партийной организации 
тов. Поджиганова коренной пере-  ̂
стройки в работе. Бюро обязало парт
организацию колхоза и ее секретаря 
тов. Поджиганова усилить орга
низаторскую работу по внедре
нию передового опыта с таким расче
том, чтобы помочь правлению колхо
за в ближайшее время организовать 
бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней, внедрить подсосный 
метод выращивания телят и переве
сти птицу на глубокую несменяемую 
подстилку, а также начать подготов
ку  к  переводу коров на беспривязное 
содержание.

А. КАРАТАЕВ.

ФРЕЗЕРНЫЙ СТАНОК
С ПРОГРАММНЫМ УПРАВЛЕНИЕМ

i  ..

ш

г о р ь к и й . Коллектив конструкторов завода фрезерных 
станков создал на базе серийного копировально-фрезерного 
станка уникальный консольно-фрезерный станок с про
граммным управлением. Процесс обработки деталей он выпол
няет по заранее заданной программе. Ввод программы в систе
му станка осуществляется путем передачи электросигналов на 
релейное запоминающее устройство при помощи бумажной 
перфорированной ленты.

Консольно-фрезерный станок, оборудованный электромагнит
ными муфтами, выполняет по заданной программе обработку 
сложных криволинейных контуров деталей.

Станок проходит лабораторные испытания. /
На снимке: консольно-фрезерный станок с программным 

управлением. (Фотохроника ТАСС).

Памяти выдающихся борцов 
немецкого рабочего движения
Грандиозная демонстрация в Берлине

БЕРЛИН, 17 января. Коррес
пондент ТАСС А. Тюпаев сооб
щает:

Сегодня в демократическом 
Берлине у памятника социали
стам, установленном на кладбище 
во Фридрихсфельде, состоялась 
традиционная демонстрация тру
дящихся Берлина, посвященная 
памяти выдающихся деятелей не
мецкого рабочего движения Карла 
Либкнехта и Розы Люксембург, 
погибших от рук немецкой реак
ции в 1919 году. В демонстрации 
приняло участие более 150 тысяч 
человек, в том числе многочислен
ные жители Западного Берлина. 
Во главе первой колонны находи
лись члены Политбюро ЦК СЕПГ 
О. Гротеволь. Г. Матери, А. Ней
ман, Э. Мюккенбергер. Г. Варнке, 
А. Норден и другие руководители 
СЕПГ и члены правительства 
ГДР.

Над головами демонстрантов — 
сотни красных знамен и государ
ственных флагов Германской Де
мократической Республики, пла
каты и лозунги, призывающие 
бороться за Германию без мили
таристов и фашистов.

Колонна за колонной берлинцы 
вливаются в ворота, по бокам ко
торых установлены огромные 
красные знамена с лозунгами: 
«Долой милитаризм!», «За победу 
социализма!».

К подножию памятника борцам

немецкого рабочего класса возла-1 Верховному Совету СССР и Со- 
гаются венки от коллективов пред- ветскому правительству благодар- 
приятий и учреждений, от различ-1 ность за эти шаги.-
ных организаций, от воинов на
циональной народной армии.

С речью к участникам демон
страции обращается член Полит
бюро ЦК СЕПГ Герман Матери. 
Он говорит о том, что трудящие
ся Германской Демократической 
Республики, развертывая борьбу 
против милитаризма, за обеспече
ние мира, выполняют заветы Кар
ла Либкнехта, Розы Люксембург и 
всех погибщих от рук реакции ге
роев немецкого рабочего движе
ния.

Г. Матери в своей речи коснул
ся ряда международных вопросов. 
Говоря о недавнем визите запад
ногерманского канцлера Аденауэ
ра в Западный Берлин, он охарак
теризовал этот визит как провока
ционный и подчеркнул, что За
падный Берлин никогда не при
надлежал и не будет принадле
жать Федеративной Республике 
Германии.

Отметив, что народы мира хо
тят разрядки международной на
пряженности, разоружения и ми
ра, оратор указал в этой связи на 
величайшее значение последних 
шагов Советского правительства 
по сокращению вооруженных 
сил. Он передал Коммунистиче
ской партии Советского Союза,

Пришло время, заявил Г. Ма
тери, когда не только Гер
манская Демократическая Респуб
лика, а оба германских государ
ства должны проявить инициати
ву с целью разрядки напряжен
ности в отношениях между обоими 
германскими государствами и
обеспечения мира. Настало время 
обоим германским правительствам 
прийти к соглашению о размерах 
вооружений и размещении воору
женных сил с'Тем, чтобы атомно
му вооружению в Западной Гер
мании был положен конец.

Г. Матери подчеркнул настоя
тельную необходимость того, что
бы немецкие рабочие, а также их 
партии и профсоюзные организа
ции пришли к соглашению и от
кровенному обмену мнениями о 
лучших возможностях обеспечения 
мира в Германии.

В заключение своей речи 
Г. Матери потребовал заключения 
мирного договора с Германией, а 
также превращения Западного 
Берлина в демилитаризованный 
вольный город.

Грандиозная демонстрация тру
дящихся, завершившаяся маршем 
боевых дружцн берлинских пред
приятий, 
4 часов.

продолжалась более

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МЕСТКОМА... 
НЕ ЧЛЕН ПРОФСОЮ ЗА

Райпромкомбинат —  одно из *
наиболее отстающих предприятий [ J n c b M O  в  р в Д О К Ц и Ю  
Молчановского района. Из месяца в ^
месяц комбинат недодает большое 
количество кирпича, мебели, пило
материалов и другой важной про
дукции, которую с нетерпением 
ждет население.

На предприятии процветает штур
мовщина, с.лабо внедряется новая 
техника, низка трудовая дисципли
на. Б прошлом году здесь совершено
более 100 прогулов. Не случайно, 
что при такой организации дела ме
сячные планы выполняются на 65—  
70 процентов, а производительность 
труда составляет немногим более 
80 процентов плановой.

Многое могла бы сделать для мо
билизации коллектива на борьбу с 
этими недостатками профсоюзная ор
ганизация. Но она в прошлом году, 
работала плохо. Профсоюзная органи
зация мири.лась с болыпййИ 'недо-.- 
статками на производстве. Редко со
бирались общие собрания рабочих, 
социалистическое соревнование было

организовано постоянно действующее 
производственное совещание.

На всей работе местного комитета 
лежит печать формализма. Об этом 
еще раз свидетельствует отчетно-вы
борное собрание, которое состоялось 
в конце прошлого года. К  этому соб
ранию фактически никто не готовил
ся. о дне его проведения члены проф
союза узнали за несколько часов до 
собрания, поэтому половина членов 
профсоюза отсутствовала. Доклад 
бывшего председателя месткома тов. 
Демиденко, который длился менее де
сяти минут, никого не удовлетворил. 
Он не вскрыл причин плохой работы 
местного комитета, не наметил кон
кретных задач на будущее. Не поэто
му ли собрание прошло очень пас
сивно? Б npeHHa?,aj,pbicTynpnH,(JjHmb 
члены месткома старого состава 
тт. Ивановский и'^Мок, 'Д'Иректор1 К(»!- 
бината тов. Миронов, и технорук тов. 
Автушко.

Формально были проведены и вы-
развернуто слабо. На комбинате не боры местного комитета. Б числе

других в его состав был избран от
сутствовавший на собрании тов. Мои
сеев. Через неделю после собрания 
на первом организационном заседании 
местного комитета, на котором при^ 
сутствовал и секретарь партийной 
организации комбината тов. Лесни- 
ченко, тов. Моисеев был избран пред
седателем месткома. Еще через де  ̂
сять дней выяснилось, что новый 
председатель месткома... не член 
профсоюза.

С тех пор прошло бо.лыпе месяца. 
Местный комитет пока бездействует. 
За это время на заседании месткома 
успели лишь разобрать заявление 
тов. Моисеева о его приеме в члены 
профсоюза.

о слабой работе профсоюзной орга
низации Молчановского райпром- 
комбината. хорошо известно об
кому профсоюза рабочих мест
ной промышленности и комму
нального хозяйства и его пред
седателю тов. Ильясову. Но обком 
профсоюза не принимает мер для 
юживления профсоюзной работы в 
райпромкомбинате.

В. ПАЦУИОВ,
плановик Молчановского 

райпромкомбината.

VI съезд Общества польско- 
советской дружбы

ВАРШ АВА, 17 января. (ТАСС). 
Сегодня, в 15-ю годовщину осво
бождения Варшавы Советской Ар
мией и частями Войска польского, 
здесь в Зале конгрессов Дворца 
культуры и науки открылся VI 
съезд Общества польско-советской 
дружбы.

В работе съезда принимают уча
стие около тысячи делегатов, 
представляющих 15 тысяч первич
ных организаций Общества, а так
же 12 тысяч школьных кружков 
«Друзья Советского Союза».

На съезд прибыли делегации 
Албании, Болгарии, Венгрии, ГДР, 
Румынии, Чехословакии, Финлян
дии, а также делегация Общества 
советско-польской дружбы, воз
главляемая заместителем председа
теля президиума советских обществ

дружбы и культурной связи с зару
бежными странами Т. М. Зуевой.

С отчетным докладом выступил 
председатель главного правления 
Общества польско-советской друж
бы маршал сейма ПНР Чеслав 
Выцех.

Общество польско-советской 
дружбы, сказал докладчик, служит 
великому и важному для народа 
делу. 15 лет тому назад наша стра
на вступила на новый историче
ский путь прогресса и расцвета, на 
путь, ведущий к социализму.

Вступление польского народа на 
путь социалистического развития 
является глубоким и неиссякае
мым источником все более крепну
щего в польском народе чувства 
дружбы к ведущему социалистиче
скому государству — Советскому 

Союзу.

Союз и дружба с Советским Со
юзом, со странами социалистиче
ского лагеря, подчеркнул далее 
Ч. Выцех, были для польского на
рода надежной опорой во всех 
трудных моментах и в достигну
тых победах минувшего 15-летия.

Докладчик подчеркнул, что яр
кое выражение сердечности и 
дружбы польского и советского 
народов проявилось во время визи
тов партийно-правительственной 
делегации во главе с В. Гомулкой 
в СССР и советской партийно-пра
вительственной делегации во главе 
с Н. С. Хрущевым в ПНР.

Далее Ч. Выцех подробно оста
новился на проведенных в стране 
мероприятиях, служащих делу ук
репления дружбы между народами 
Польши и СССР,

Запросы любишелей^рЫболовов
Б Томске немало любителей рыбо

ловного спорта. Однако в томских 
магазинах почти нет литературы по 
спортивной ловле рыбы. А она необ
ходима начинающему рыболову, кото
рый встречает немало затруднений 
из-за отсутствия знаний биологии 
рыб: их размножения, образа жизни, 
питания. Нет в продаже разнообраз-

ных рыболовных снастей, крючков.
Руководители общества охотников 

и рыбаков не проводят встреч и об
мена опытом спортсменов-рыболовов. 
Многие созданные на предприятиях 
рыболовные секции бездействуют. 
Редко проводятся соревнования по 
спортивной ловле.

Хорошие условия создали для сво
их любителей-рыболовов москвичи.

уральцы и красноярцы. Они выделя
ют для этой цели специальные водое
мы, обеспечивают спортсменов лод
ками, организуют на местах базы.

Если бы Томское общество охотни
ков и рыбаков последовало их при
меру, это значительно расширило бы 
ряды спортсменов-рыболовов.

Г. АЛЕЙНИК.

Областная конференция 
по профессионально- 

техническому 
образованию

Областное управление про
фессионально-технического об
разования провело конферен
цию работников училищ и 
школ ФЗО Томской области.

На конференцию собралось 
150 преподавателей, мастеров 
производственного обучения, ' 
руководителей учебных заведе
ний и представителей базовых 
предприятий.

С докладом об итогах учеб
но-воспитательной работы' за 
1959 год и о мерах ее улучше
ния выступил начальник обла
стного управления профессио
нально-технического образова
ния Н. П. Ильин.

Выступавшие в прениях го
ворили о необходимости улуч
шения учебно-воспитательной 
работы и качества подготовки 
молодых квалифицированных 
рабочих. Нужно усилить связь 
училищ и школ ФЗО с базовы
ми предприятиями.

Оживленно работали сек
ции — директоров учебных за
ведений и их заместителей, 
мастеров производственного 
обучения, работников училищ 
механизации сельского хозяй
ства.

Участники конференции ут
вердили мероприятия, направ
ленные на улучшение учебно- 
воспитательной работы, повы
шение качества обучения и сни
жение затрат на подготовку 
квалифицированных рабочих.

Н. ПАДУСЕНКО.

НАБЕЛЬЩИНИ СПРАВЛЯЮТ 
НОВОСЕЛЬЕ

— 1 -С

ЕжегоднЬ много работников 
завода «Томкабель» вселяется 
в новые благоустроенные квар
тиры. В 1958 году коллектив 
предприятия получил около 
4.000 квадратных метров жи
лой площади. Выл заселен 
70-квартирный дом по улице 
Пушкина. Хозяйственным спо
собом возвели два дома пло
щадью 180 квадратных метров. 
21 дом построили индивидуаль
ные застройщики завода.

^Более трех миллионов руб
лей было затрачено на жилищ
ное строительство для коллек
тива завода в первом году се
милетки. Работники УНР-768 
с активной помощью коллекти
ва завода построили блаво- 
устроенный 80-квартирный дом 
по ул. Пушкина. На днях в нем 
получают квартиры 112 работ
ников завода. Среди них Ва
лентина Леонова — бригадир 
коллектива коммунистическо
го труда, пенсионеры тт. Плеч- 
ко и Большаков, старейшие

рабочие завода тт. Федченко и 
Горохов, передовики производ
ства тт. Саломахо, Ковалева и 
другие.

Немало в новых домах сде
лано руками производственни
ков. В 1958 году они отрабо
тали на строительстве жилья 
более 60 тысяч человеко-часов, 
в прошлом — более 40 тысяч.

Кабельщики построили в 
прошлом году с помощью го
сударства 22 индивидуальных 
дома.'

У коллектива большие пла
ны по строительству жилья на 
второй год семилетки. В кол
лективном договоре на 1960 
год предусмотрена закладка 
нового 76-квартирного дома, 
строительство хозяйственным 
способом трех 8-квартнрных 
домов, строительство детской 
дачи на 150 мест, закладка 
двухэтажного здания для дет
ского комбината на 150 мест.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома завода 

«Томкабель».

Г

П Л А-Н П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н
х а н о й , 17 января. (ТАСС). Как 

сообщает Вьетнамское информаци
онное агентство, министр промыш
ленности Демократической Рес
публики Вьетнам Ле Тхань Нги за
явил, что в 1959 году план разви

тия промышленности в стране 
был перевыполнен на 2,5 процента.

Как отметил Ле Тхань Нги, все 
важнейшие отрасли промышлен
ности — электропромышленность,

машиностроительная, металлурги
ческая, горнорудная, промышлен
ность стройматериалов и легкая 
промышленность перевыполнили 
свои планы.

U : : = 1 :--- С п о р т

ПОРАЖЕНИЕ ТОМСКОЙ КОМАНДЫ
На стадионе «Динамо» состоя- ет более активно. Имея преиму-

__
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Комсомолка Инна Ахмедова при
шла на Томский электромеханиче
ский завод после окончания шко
лы. Она освоила профессии свер
ловщицы и фрезеровщицы. Моло
дая работница норму выполняет на 
15D процентов.

Инна хорошая общественница, 
принимает активное участие в ком
сомольской работе.

На снимке: Инна Ахмедова.
Фото Ф. Хитриневича.

лась первая встреча томской коман
ды на первенство РСФСР по хок
кею с мячом — с хоккеистами 
команды «Хшцик» из Кемерово.

Игра началась наступлением 
хозяев поля. Нападающие том
ской команды во главе с Н. Коз
ловым и Н. Таракановым при ак
тивной поддержке полузащитни
ков Н. Грезина и А. Вершинина 
овладели инициативой и создали 
-ряд опасных положений у штраф
ной площадки команды гостей.

На 7-й минуте одна из многих 
атак нападающих хозяев поля за
канчивается первым голом в во
рота гостей.

Вскоре инициативу перехваты
вают игроки «Химика», и на 14-й 
минуте кемеровчанин А. Горбачев 
сравнивает счет, а затем нападаю
щие «Химика» В. Мартынов и 
Ю. Загорский увеличивают счет 
еще на два гола.

Со счетом 3:1 в пользу коман- 
I ды Кемерово заканчивается пер

вая половина игры.
Не успела секундная стрелка 

сделать оборот после начала вто
рой половины игры, как левый 
нападающий кемеровчан В. Его
ров увеличивает счет еще на один 
мяч.

Томская команда, почувствовав 
угрозу крупного поражения, игра-

М Е Б Е Л Ъ — 
Н Л  С Е Л Е Н И Ю

Мебельный цех Асиновского 
райпромкомбината в минувшем 
году произвел продукции на 
958 тысяч рублей.

В этом году мебельщикам 
нужно выпустить продукции на 
200 тысяч рублей больше 
прошлогоднего. За первые де
сять дней работы в январе пла
новое задание мебельщики зна
чительно перевыполнили.

И. КОРШУНОВ.

К о р о т к о

Облздравотдел провел област
ные двухмесячные курсы усо
вершенствования фельдшеров. 
Слушатели их познакомились с 
новыми методами лечения раз
личных болезней в томских кли
никах.

Томский автотрест получил 3 
новых 42-местных автобуса 
ГАЗ-652, которые направлены 
на усиление пассажирской ли-

Кроме
такси

НИИ Томск— ПТегарка. 
того, приБыло 9 машин 

«Волга».
*«*

С первых дней нового года 
рыбаки бригады Ивана Борзова 
с Молчановского рыбозавода 
суточные задания по вылову 
рыбы перевыполняют в два ра
за и ежедневно сдают на при
емные пункты не менее двух 
центнеров рыбы.

щество в скорости, создавая ряд 
стремительных комбинаций, томи
чи почти весь второй тайм ведут 
игру на половине гостей. Но игро
вое преимущество томской коман
ды оказалось мало эффектив
ным — из многих ударов по во
ротам гостей только два достига
ют цели.

К концу второй половины счет 
становится 3:4 — проигрывают 
томичи. Несмотря на усилия 
команды изменить счет в свою 
пользу, победителями в резуль
тате этой интересной спортивной 
встречи выходят хоккеисты ке
меровского «Химика» со счетом 
4:3.

Прощедший матч выявил серь
езные ошибки томской команды— 
много индивидуальной игры, от
сутствует сыгранность как у на
падающих, так и между защитни
ками.

Определился состав команд си
бирской зоны. В нее включены 
команды: г. Красноярска («Труд»), 
Красноярского края (г. Абакан), 
Томска, Кемерово («Химик»), Но
восибирска и Алтайского края 
(г. Бийск).

Следующая игра в Томске — 
24 января с командой г. Бийска.

В. ПОПЕЛЬ.

НЯ ПЕРВЕНСТВО ПО БАСКЕТБОЛУ
Первенство города Томска по 

баскетболу вступило в решающий 
этап. Командам осталось провести 
по 2— 3 игры. Очередной тур 17 
января внес существенные поправ
ки в распределение призовых мест.

Первыми начали борьбу студен
ты университета и инженерно-стро
ительного института. Баскетболи
сты института сумели выиграть во 
встрече первых и вторых мужских 
команд. В остальных играх между 
этими коллективами победили 
спортсмены университета.

Спортсмены общества «Труд» 
одержали убедительную победу над 
командами медицинского институ
та.

Спортсмены политехнического 
института встречались со студен- 
тами-транспортниками. Политех
никам .удалось победить во встре
чах женских команд и в игре меж
ду вторыми мужскими командами. 
Игра первых мужских команд про
ходила в упорной борьбе. Победи

телями вышли студенты ТЭМИИТа 
со счетом 94:63.

После четырех календарных дней 
на первом месте спортсмены педа
гогического института, имеющие 
60 очкоь из 60 возможных. Второе 
место занимают политехники, у ко
торых 58 очков из 80 возможных. 
У спортобщества «Труд» 56 очков 
из 80. За призовое место борются 
баскетболисты университета, у ко
торых 52 очка из 80. Последние 
три места занимают коллекти
вы инженерно-строительного инсти
тута, ТЭМИИТа и медицинского 
института.

В. томилов.

Первенство 
РСФСР по хоккею 

с шайбой
10 января команда Томского 

политехнического института про
вела очередную встречу на пер
венство Российской Федерации в 
г. Ангарске с местной командой 
«Труд» и потерпела поражение 
со счетом 6:8.

14 января хоккеисты ТПИ при
нимали на своем поле команду 
«Локомотив» г. Сталинска.

С первых минут состязания хо
зяева поля прочно овладевают 
инициативой, их атаки следуют 
одна за другой, и на третьей ми
нуте, воспользовавщись ошибкой 
защитника гостей,/капитан коман
ды студентов Виктор Якисов от
крывает счет. Через две минуты 
следует быстрая комбинация, и 
В. Шабунин с подачи В. Пушка
рева удваивает счет.

Игра проходит преимуществен
но на половине гостей, и им при
ходится больше заботиться о за
щите собственных ворот. На 13-й 
минуте Рудольф Разенков забивает 
третью шайбу в ворота железнодо-, 
рож ников. Едва шайба была снова 
введена в игру, как он же доводит 
счет до 4:0.

Защитники гостей слабо опека
ют наших нападающих, предо
ставляя им большую свободу в 
своей зоне. За это они были нака- 
.заны — в первой половине шайба 
еще четыре ра.за побывала в их 
воротах.

Второй и третий периоды не вне
сли существенных изменений в иг
ру: по-прежнему хозяева поля до
минируют на площадке, и редкие, 
неуверенные контратаки гостей не 
приносят им успеха. Хоккеисты 
г. Сталинска, уступая томичам в 
технике, тактике и особенно в ско
рости игры, не смогли оказать им 
серьезного сопротивления и потер
пели поражение со счетом 15:0.

Команда политехнического ин
ститута набрала после четырех 
встреч 5 очков.

М. ЛЫСЕНКО.

Чемпионат Томска по русским шашкам
В Доме культуры электромеха

ническою завода продолжается ро
зыгрыш личного первенства города 
Томска по русским шашкам,

После трех туров лидерство в 
чемпионате удерживают первораз
рядник Песняк и второразрядник 
Саламатин, одержавшие по 3 побе
д ы .
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ИСТОРИЧЕСКУЮ ИНИЦИАТИВУ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
ПРИВЕТСТВУЕТ ВСЕ ПРОГРЕССИВНОЕ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО

Киси уехал тайком

☆  ☆

Иовов доказательство В е л и к И Й  ПОДВИГ
искреннего стремления 

Советского Союза к миру
ПЕКИН, 17 января. (ТАСС). Се

годня китайские газеты, как сооб
щает агентство Синьхуа, продолжа
ют оживленно комментировать док
лад Председателя Совета Минист
ров Н. С. Хрущева на сессии Вер
ховного Совета СССР о новом одно
стороннем крупном сокращении 
Вооруженных Сил Советского Со
юза. Газеты единогласно отмечают, 
что этот шаг Советского правитель
ства является новым убедительным 
доказательством искреннего стрем
ления Советского Союза к миру, 
который горячо поддерркивается 
китайским народом и народами 
всего мира.

Газета «Гуанмин жибао» в ком
ментариях подчеркивает, что это 
крайне важное мероприятие Совет
ского правительства отнюдь не еди
ничный шаг, а важное звено в мир
ной внешней политике Советского 
Союза.

Приводя слова Н. С. Хрущева о 
том, что «если бы какой-либо безу
мец вызвал нападение на наше го
сударство или на другие социали
стические государства, то мы смог
ли бы страну или страны, напав
шие на нас, буквально стереть с 
лица земли», газета отмечает, что 
эти слова являются своевременным 
отрезвляющим лекарством для им
периалистов, тщетно цепляющихся 
за политику «с позиции силы».

Каждый раз, пишет газета 
«Чжунго циннянь бао», когда Со

ветский Союз выдвигает какое-ли
бо важное предложение, направ
ленное на сохранение и укрепление 
мира, политиканы и буржуазная 
печать США и других западных 
стран непременно называют его 
«пропагандой». Сейчас они также 
называют «пропагандой» новое ре
шение Советского Союза об одно
стороннем крупном сокращении 
своих вооруженных сил. Газета 
спрашивает; если решение Совет
ского Союза о сокращении числен
ности своих вооруженных сил на 
1 миллион 200 тысяч человек яв
ляется лишь «пропагандой», то по
чему США не делают то же самое?

Несмотря на то, что Советский 
Союз имеет лучшее в мире совре
менное оружие, продолжает газе
та, он не использует его для прове
дения политики «с позиции силы», 
а, наоборот, решительно выступает 
за разоружение, что полностью и 
красноречиво говорит об искренно
сти Советского Союза в деле защи
ты мира.

Газета «Цзэфанцзюнь бао» пи- 
щет: «Новый шаг Советского Со
юза, Исходящий из интересов мира 
и смягчения международной на
пряженности, является ярким кон
трастом действиям западных стран 
во главе с США, которые непре
рывно расширяют свое вооружение 
и всячески усиливают военные бло
ки».

ЭТО ПРИНЕСЛО НОВУЮ НАДЕЮДУ

☆  ☆

ВО имя мира

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). 
Английская воскресная печать
оживленно комментирует решение 
Верховного Совета СССР произве
сти новое крупное сокращение Со
ветских Вооруженных Сил. Веду
щие воскресные газеты посвящают 
этому вопросу редакционные 
статьи, а также помещают отчеты 
о работе четвертой сессии Верхов
ного Совета СССР.

«Это хорошая новость, что рус
ское правительство намерено демо
билизовать 1 миллион 200 тысяч 
солдат», — пишет в редакционной 
статье газета «Рейнольдс ньюс». 
Сообщение об этом, сделанное 
Н. С. Хрущевым, продолжает газе
та, «является веским свидетельст
вом того, что Советское правитель
ство уверено, что в настоящее вре
мя международное положение ме
нее чревато риском войны, нежели 
несколько лет тому назад».

Газета призывает «удвоить уси
лия» держав в деле достижения 
соглашения о прекращении испы
таний ядерного оружия, а также 
возродить идею о создании зоны 
разъединения в Центральной Евро
пе, учитывая тот факт, что Совет
ский Союз уже сокращает свой 
вооруженные силы. '

Газета также подчеркивает, что 
«более миллиона новых рабочих, 
среди которых много высококвали

фицированных технических специа
листов, вольется в советскую про
мышленность и сельское хозяйст
во...

Газета «Санди диспатч» в редак
ционной статье пишет, что решение 
Советского правительства о сокра
щении Советских Вооруженных 
Сил «принесло новую надежду» 
всём людям.

«Планы России сократить воору
женные силы на 1.200 тысяч че
ловек, — отмечает «Санди тайме», 
— следует приветствовать». В то 
же время «Санди тайме» не ску
пится на попытки «доказать необ
ходимость» для Запада «поддержи
вать соответствующую оборони
тельную мощь в Ейртйё».

«Обсервер» призывает Запад, и 
в частности Соединенные Штаты, 
как можно скорее пойти на дости
жение соглашения в вопросе о пре
кращении ядерных испытаний, без 
чего «гонке ядерных вооружений 
не будет никаких границ».

Что касается Советского Союза,

БЕРЛИН, 16 января. (ТАСС). 
Все сегодняшние центральные га
зеты Германской Демократической 
Республики на первых страницах 
под крупными заголовками публи
куют материалы сессии Верховно
го Совета СССР, обсуждавшей во
прос о разоружении. Газеты сооб
щают о принятии сессией Закона 
о новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил СССР и об обра
щении Верховного Совета СССР к 
парламентам и правительствам 
всех государств мира.

Центральный орган ЦК СЕПГ 
газета «Нейес Дейчланд» помести
ла полный текст доклада Предсе
дателя Совета Министров СССР
H. С. Хрущева «Разоружение — 
путь к упрочению мира и обеспе
чению друн^бы между народами».

В редакционной статье «Нейес 
Дейчланд» называет решение сес
сии Верховного Совета о сокраще
нии Вооруженных Сил СССР на
I , 2 миллиона человек великим под
вигом во имя мира. Человечество 
имеет основание радоваться, пишет 
газета. Историческое решение сес
сии Верховного Совета указывает 
путь обеспечения прочного мира. 
Решение о сокращении Вооружен
ных Сил СССР, подчеркивает газе
та, является новым доказательст
вом того, насколько серьезно отно
сится Советское правительство к 
вопросу о всеобщем и полном раз- 
оруя1ении. Это решение создает 
благоприятную обстановку для пло
дотворной работы Комитета деся
ти ООН по разоружению, а также 
для предстоящего совещания в 
верхах.

Газета «Берлинер цёйтунг» отме
чает, что после внесения Советским 
Союзом предложения о всеобщем и 
полном разоружении надежда чело
вечества на обеспечение вечного 
мира стала реальной. Советский 
Союз предпринял шаг, ведущий к 
претворению в жизнь этой мечты. 
Примеру СССР должны последо
вать западные державы.

Одобрение, уверенность, облег
чение вызвала новая мирная ини
циатива Советского Союза у всех 
народов мира, пишет газета «Три- 
бюне». Решение сессии Верховного 
Совета СССР о новом сокращении 
Вооруженных Сил, подчеркивает 
газета, соответствует интересам 
всех народов. Оно открывает ши
рокие перспективы для предстоя
щего совещания в верхах.

Газеты «Дер морген», «Нацио-

наль-цейтунг» и «Юнге вельт», 
оценивая решение сессии Верховно
го Совета СССР о сокращении 
вооруженных сил как важный шаг 
по пути к разоружению, подчер
кивают, что теперь слово за за
падными странами, которые так
же должны принять практические 
мероприятия в области разоруже
ния.

„Миродобряет"
СОФИЯ, 16 января. (ТАСС). Все 

сегодняшние болгарские централь
ные газеты на первых страницах 
под крупными заголовками печата
ют Обращение Верховного Совета 
СССР к парламентам и прави
тельствам всех государств ми
ра, Закон о новом значитель
ном сокращении Вооруженных 
Сил СССР. Газеты публи
куют передовые и редакцион
ные статьи, высказывания видных 
общественных и государственных 
деятелей, ученых, рядовых труже
ников промышленности и сельского 
хозяйства, в которых подчерки
вается, что болгарский народ пол
ностью одобряет исторические ре
шения Верховного Совета СССР.

Газета «Работническо дело» в ре
дакционной статье «Последовать 
примеру Советского Союза» под
черкивает, что здравый разум, во
ля народов и интересы мира тре
буют, чтобы США и их союзники 
последовали примеру Советского 
Союза.

Газета «Земеделско знаме» в 
передовой, озаглавленной «Мир 
одобряет», указывает, что новый 
акт миролюбия Советского Союза 
категорически опровергает ут
верждения о том, что мир без ору
жия является утопией. В до
кладе Никиты Сергеевича 
Хрущева, в Законе, принятом 
Верховным Советом СССР, в 
обращении ко всем парламентам, 
пишет газета, все люди доброй во
ли видят начало того, что до вче
рашнего дня было самой сокровен
ной мечтой. Советский Союз свои
ми величественными успехами и 
последовательными начинаниями 
прокладывает путь в будущее ми
ра — к миру без оружия.

Сегодня рано утром под силь
ной полицейской охраной япон
ский премьер-министр ■ Киси поки
нул свою резиденцию, чтобы от
правиться в Вашингтон для под
писания нового военного договора 
с США. Весь путь Киси до аэро
дрома Ханэда патрулировался по
лицейскими нарядами. Передают, 
что Киси и его коллег охраняли 
более 6 тысяч полицейских.- Бли
жайшие улицы были оцеплены 
полицией. Само здание аэровокза
ла также заполнили полицейские. 
Весь район от резиденции до аэро
порта был как бы на осадном по
ложении.

Время отъезда Киси держалось 
в строгой тайне. Японский премь- 
ер-.министр предпочел раннее ут
ро, чтобы избежать встреч с на 
родом. Машины Киси и других 
членов делегации, минуя главный 
подъезд к аэропорту, прибыли к 
черному входу буквально за не
сколько минут до отправления са
молета. Не было произнесено ни
каких речей. Среди свиты премь
ер-министра чувствовалась явная 
нервозность.

Многие японские газеты резко 
критикуют поездку Киси за океан. 
Указывая на обстановку, в кото
рой совершается визит премьер- 
министра, влиятельная газета 
«Иомиури» заявляет: «Киси вы- 
нулсден был покинуть страну как 
человек, которого побивают кам
нями». Другая газета — «Асахи 
ивнинг ньюс» отмечает, что Киси

«уехал тайком из страны» и что I 
его отъезд почти «напоминает 
бегство».

Англию теснят на мировых рынках
Действительно, японский премь

ер-министр побоялся встретиться 
с народом, ибо подавляющее боль
шинство японской нации реши
тельно выступает против военного 
союза с США. Сознавая, какую 
серьезную опасность таит в себе 
заключение нового военного до
говора с США, японский народ 
развернул невиданное в истории 
страны движение протеста. Эта 
борьба стала той платформой, на 
которой сошлись самые различные 
слои населения. Действия япон
ских правящих кругов, пытаю
щихся игнорировать эту волю на
рода, нельзя расценить иначе, как 
антинациональные.

Рассказывают, что в древние 
времена в Японии был правитель 
Киемори Тайрано. Чтобы скрыть 
от окружающих свои милитарист
ские устремления, он обычно по
являлся перед людьми в монаше
ской сутане, одетой поверх воен
ных доспехов. Многие в Японии 
сравнивают нынешний политиче
ский курс кабинета Киси с ковар
ством этого древнего правителя. 
Но вряд ли черный ход, который 
избрала японская делегация, на
правлявшаяся в Вашингтон, помо
жет ей избежать народного него
дования.

Обозреватель ТАСС 
В. ХАРЬКОВ.

Митинги протеста 
в Токио

то, как подчеркивает газета, нет 
никаких причин сомневаться в его 
искреннем стремлении к разоруже
нию. «Было бы несправедливо от
махнуться от призыва Верховного 
Совета (т. е. обращения Верховного 
Совета СССР к парламентам и 
правительствам всех государств 
мира. — Прим, ред.) как просто- 
напросто от пропаганды».

Заявление Президиума 
Всемирного Совета Мира
ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС). 

Президиум Всемирного Совета 
Мира объявил, что он направил 
президенту США Эйзенхауэру 
письмо, в котором призывает его 
пересмотреть решение об отказе 
от моратория на испытания ядер
ного оружия и по крайней мере не 
возобновлять ядерных испытаний 
до совещания глав правительств, 
намеченного на 16 мая с. г.

В письме говорится:
«Дорогой г-н-президент,
после того примечательного 

вклада, который Вы вне''ли в те
чение прошлого года в дело ос
лабления международной напря- 
5кениости, благодаря чему было до
стигнуто определенное соглашение 
о встрече глав государств 16 мая, 
с глубочайшим сожалением мы уз
нали о Вашем заявлении от 29 де
кабря по вопросу об испытаниях 
ядерного оружия.

Мы считаем, что, какие бы рас- 
хонщения в вопросе о методах ин
спекции ни оставались неразре
шенными, заявление о том, что 
американское правительство счи
тает себя свободным возобновить 
испытания ядерного оружия, не 
может не поставить под угрозу ус
пех совещания по вопросу о пре
кращении ядерных испытаний, а 
также совещания комитета по ра
зоружению, которое должно на
чаться в марте.

Вам, очевидно, уже известно 
благодаря реакции общественного 
мнения во всем мире, насколько 
велико это чувство разочарования 
и какая огромная часть человече
ства, которая надеялась, что мир 
вступил, наконец, на путь, веду
щий к миру и разоружению, счи
тает, что ему снова угрожают опас

ность возобновления испытаний и 
перспектива бесконечной гонки во
оружений.

Трудности, на которые Вы ссыла
етесь в Вашем заявлении, ' носят, 
как мы осмеливаемся заметить, 
скорее политический, чем техниче
ский характер. При наличии доб
рой воли и взаимного доверия их 
можно было бы устранить путем 
переговоров, которые даже в том 
случае, если они затянутся, все же 
значительно лучше, чем прежнее 
состояние, когда абсолютно бес
контрольно производились испыта
ния ядерного оружия.

Мы весьма настойчиво будем 
просить Вас пересмотреть Ваше 
заявление и по крайней мере из
менить его, дав обещание, что Со
единенные Штаты не возобновят 
таких испытаний до совещания 
глав государств, на котором, как 
мы надеемся, окажется возмож
ным положить навсегда конец уг
розе ядерной войны.

Искренно Ваши,
Дж. Бернал — президент- 
исполнитель Президиума 
Эмманюэль Д’Астье де Ла Ви- 
жери (Франция)
Изабелла Блюм (Бельгия)
Лоран Казанова (Франция) 
Альберто Касселья (Аргентина) 
Эжени Коттон (Франция)
Илья Эренбург (СССР)
Джеймс Эндикотт (Канада) 
Вальтер Фридрих (ГДР) 
Иоситаро Хирано (Япония) 
Леопольд, Инфельд (Польша) 
Сайфуддин Китчлу (Индия) 
Александр Корнейчук (СССР) 
Велио Спано (Италия)
Пандит Сундерлал (Индия) 
Антуан Табет (Ливан)
Фернандо Тарджетти (Италия)».

1Т9С ледовать п р и м е р у  
С о в е т с к о го  С о ю за

БУДАПЕШТ, 17 января. (ТАСС). 
Комментируя принятый сессией 
Верховного Совета СССР Закон о 

новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил СССР и ее об
ращение к парламентам и прави
тельствам всех государств мира, 
газета «Непсабадшаг» в передовой 
статье отмечает сегодня, что с 1955 
года это уже четвертое односторон
нее сокращение Советских Воору
женных Сил. Нельзя не заметить, 
пишет газета, что численность Со
ветской Армии после осуществле
ния сокращения сильно прибли
жается к той цифре, которую Со
ветский Союз в своем предложе
нии о разоружении намечал как 
первый этап разоружения. Таким 
образом, по сути дела речь идет о 
том, что Советское правительство 
в одностороннем порядке начало 
осуществление первого этапа про
граммы полного разоружения.

Этот шаг Советского Союза, про
водящего миролюбивую внешнюю 
политику, продолжает газета, вос

принят народами мира с большим 
удовлетворением и органически 
связан с теми актами, которые слу
жат смягчению международной на
пряженности.

Подчеркнув, что остальные дер
жавы долИсны последовать приме
ру Советского Союза, газета пишет 
в заключение: венгерский народ, 
борющийся вместе со всеми миро
любивыми народами мира за раз
оружение, с огромным одобрением 
воспринимает это новбе выдающе
еся проявление советской мирной 

политики. Каждого венгерского 
трудящегося законным чувством 
удовлетворения наполняет сознание 
того, что Венгрия принадлежит к 
такой мировой системе, руководя
щая сила которой, сплотившись с 
другими социалистическими стра
нами и вместе со всеми остальными 
миролюбивыми народами в борьбе 
за осуществление всеобщего и пол
ного разоружения, обеспечивает 
спокойное мирное социалистиче
ское строительство.

.Бесценный вклад 
в дело всеобщего 

разоружения и мира“

ТОКИО, 16 января. (ТАСС). 
Как только утром радио сообщило 
о том, что премьер Киси вылетел 
в Соединенные Штаты Америки 
для подписания договора безопас
ности, в различных районах Токио 
возникли митинги трудящихся 
столицы. Во второй половине дня 
с разных концов под проливным 
дождем к столичному парку Хи- 
бия направились колонны трудя
щихся города. Здесь в парке со
стоялся массовый митинг проте
ста против поездки Киси в Соеди
ненные Штаты Америки. Более 
30.000 трудящихся Токио заявили 
о своей непреклонной решимости 
воспрепятствовать ратификации 
японо-американского военного до
говора.

Премьер Киси, заявил на ми
тинге председатель Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Японии Носака, сегодня тайно 
покинул Японию, чтобы подписать 
постыдное военное соглашение, 
растаптывающее интересы нации. 
Этот тайный отъезд свидетель
ствует о том, что японская реак
ция напугана ростом движения 
народа против войны, за мир. Под
черкнув, что политическая борьба 
в Японии сейчас как никогда 
приобрела огромный размах, пред
седатель Центрального Комитета 
Ййшунисти^ё'сШйй'Иартии Японии 
призвал трудящихся страны еще 
крепче объединить свои ряды с 
тем, чтобы не допустить ратифи

кации военного договора, который 
Киси привезет из Вашингтона.

Перед участниками митинга вы
ступили генеральный секретарь со
циалистической партии Асанума, 
руководители профсоюзов и дру
гих демократических организаций.

Участники митинга единодушно 
приняли декларацию и резолюцию 
протеста против поездки Киси в 
Соединенные Штаты Америки.

ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС). 
Англия продолжает уступать пози
ции на мировых рынках своим 
конкурентам, в особенности За
падной Германии и Японии. Об 
этом кра,сноречиво говорят опуб
ликованные в журнале «Борд оф 
трейд джорнэл» официальные ста
тистические данные об экспорте 
промышленных изделий главных 
промышленных стран капитали
стического мира за последние 
5 лет.

Согласно этим данным, доля 
Англии в мировом экспорте про
мышленных изделий ~ сократилась 
с 19,7 проц. в 1955 году до 17,9 
проц. в 1958 году и до 17,6 про
цента за первые девять месяцев 
1959 года.

В то же время доля Западной 
Германии поднялась с 15,4 проц. 
в 1955 году до 18,5 проц. в 1958 
году и до 18,8 проц. за первые 
9 месяцев 1959 года. Доля Япо
нии увеличилась соответственно с 
5,1 проц. до 6,0 процента и 6,5 
проц.

Новый процесс 
в ФРГ

БОНН, 16 января. (ТАСС). За
падногерманские власти продолжа
ют преследование прогрессивных 
элементов. Как сообщает агентст
во ДНА, вчера в Люнебурге на
чался новый судебный процесс. 
На скамью подсудимых посажен 
32-летний рабочий Эрих Карл 
Бекк, который обвиняется в про
ведении «коммунистической дея
тельности».

Американский журнал 
о фашистских вылазках в ФРГ

ВАШИНГТОН, 16 января. 
(ТАСС). В журнале «Ньюсуик» 
опубликована статья «Призрак 
свастики», посвященная продолжа
ющимся в ФРГ фашистским и ан
тисемитским вылазкам.

Авторы статьи — боннские кор
респонденты журнала — подчерки
вают,- что при существующей в 
ФРГ политической ситуации там 
возникла реальная угроза возрож
дения фашистской политической 
группировки. «В  правительстве, — 
пишут они. — снова заняли важ
ные посты многие бывшие наци
сты. Министр внутренних дел 
Шредер был нацистом, так же

как й министр по делам пересе
ленцев Оберлендер. В ми
нистерстве иностранных дел 
одна треть из 500 высших 
чиновников служила под руковод
ством Риббентропа; полицейские 
начальники в 11 городах Рура — 
бывшие эсэсовцы; сшни бывших 
нацистских судей вновь заь’имают 
важные посты». Другие нацисты, 
продолжает «Ньюсуик», руководят 
многочисленными мелкими партия
ми. Нацистские времена оживают 
в демонстрациях реваншистски на
строенных элементов, в речах быв
ших гитлеровских генералов на соб
раниях ветеранов войны.т*гт Иг'»-# ' Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П, Чкалова

19 января — последний раз в 
сезоне «Два цвета».

Начало спектакля в 8  часов 
вечера.

Кубинская газета о новом сокращении 
Вооруженных Сил С С С Р

ГАВАНА, 17 января. (ТАСС). 
Комментируя решение Советского 
Союза о новом сокращении воору
женных сил, газета «Нотисиас де 
ой» в редакционной статье пишет: 
«Советский Союз только что сде
лал новый бесценный вклад в дело 
всеобщего разоружения и мира. В 
начале последней сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН Советский Со
юз взволновал весь мир, предло- 
ншв через своего премьер-министра 
Н. Хрущева полное и всеобщее 
разоружение при строгом между
народном контроле.

Сейчас в одностороннем порядке, 
не рассчитывая на согласие всех 
держав, он дает пример, сокращая 
на - '/з свои вооруженные силы. 
Это не только слово о мире; это 
действие в пользу мира... Факты 
ясно показывают всем народам, что 
Советский Союз... — это великая 
держава, заинтересованная в мире, 
которая не хочет войны, ни к кому 
не питает агрессивных намерений 
и действительно хочет разоруже
ния...».

Далее газета указывает, что это 
сокращение вооруженных сил даст 
Советскому Союзу большую эконо
мию в 16— 17 миллиардов рублей 
каждый год. Если такую экономию 
дает одностороннее сокращение 
вооруженных сил, спрашивает га

зета, то «сколько сэкономит весь 
мир посредством окончательного 
запрещения атомного оружия и 
всеобщего и контролируемого над
лежащим образом разоружения? 
Нельзя ли получить таким образом 
те 300 миллиардов песо, которых 
потребовал лидер нашей револю
ции Фидель Кастро для развития 
Латинской Америки и освобожде
ния ее от нищеты, полуколониаль
ного подчинения и тирании?

Народы всего мира, включая 
Кубу, приветствуют решение Со
ветского Союза, которое укрепит 
их стремление к миру, к разгрому 
сторонников холодной войны, аг
рессии и колониализма».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 19 ян
варя по Томской области оя{идает- 
ся небольшая облачность без осад
ков, по крайним западным райо
нам облачная погода с прояснения
ми, слабый снег, ветер перемен
ный, 3 — 7 метров в секунду, по 
крайним западным районам — 
юго-восточный, 5— 10 метров в 
секунду, температура 29 — 34, по 
крайним западным районам — 
24 — 29 градусов мороза.

Кинотеатр имени М. Горького.
19 января — новый худо

жественный фильм «Человек 
в коротких штанишках». Сеансы: 
8-30, 10-30. 12-30, 2-30, 4-30,
8-30,10-30.

Дополнительный сеанс в 10-45 
в фойе кинотеатра.

Художественный фильм «Пу
тевка в жизнь». Сеанс в 6-30.

Зал кинохроники 
19 января — новые цвет

ные документальные фильмы; 
«Приключение двух медвежат», 
«Здесь вы будете жить», «Атом

ная выставка путешествует». 
Сеансы: 9-20. 10-25 утра, 6-10,
7- 50 вечера. Новый художествен
ный фильм «Капитан ^первого 
ранга». Сеансы; 11-40, 1-10, 2-50, 
4-30, 8-55, 10-35 вечера.

Кинотеатр имени И. Черных
19 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Че
ловек в коротких штанишках». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Малый 
зал — «Мазурка любви». Сеансы:
8- 50, 10-15, 11-40. 1-05, 2-30,
3-55, 5-20, 6-45, 8-10, 9-35, 11.

Артель имени 18-й партконференции в 1960 году принимает 
заказы от организаций и населения на выполнение:

1. ХУДОЖЕСТВЕННЫХ РАБОТ из своего материала и ма
териала заказчика (на стекле, железе, полотне, фанере, чертеж
ной бумаге): вывески, доски почета, стенды, таблички, 
лозунги, плакаты, панно, схемы и диаграммы. Также 
принимаются заказы на художественное оформление клубов, 
красных уголков, садов и скверов. Выполняются картины на 
сюжеты сказок для детских садов, яслей.

2. КАРТОНАЖНЫХ РАБОТ: изготовление всевозможных 
картонных коробок, переплет бухгалтерских документов в орга
низациях и предприятиях, переплет книг и журналов, изготов
ление альбомов, адресных папок, наклейка наглядных пособий 
и географических карт и другие виды картонажных изделий.

3. ОФОРМЛЕНИЕ различных рекламных информаций и объ
явлений по Томску.

АРТЕЛЬ ПРИНИМАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ в мелкий ремонт 
мягкую и жесткую мебель и производит реставрацию старых 
зеркал.

ЗАКАЗЫ ПРИНИМАЮТСЯ:
на художественные работы по адресу; ул. Белая, 16, телефон 

24-34, на выполнение картонажных работ — ул. Октябрь
ская, 37, телефон 62-17, на рекламы, информации и объявле
ния - пл. Революции, 2, телефон 31-48, на ремонт мебе
ли и реставрацию зеркал — ул. Октябрьская, 37, теле
фон 24-28. „Правление артели.

т о м с к и й  ГОРКОМХОЗ доводит до сведения всех пред
приятий, организаций, учреждений и частных лиц, что срок 
заключения и перерегистрации договоров на земельные участки, 
занятые на территории города под открытые склады, киоски, 
ларьки, павильоны, фотографии, складирование строительного 
материала на улицах города, а также по береговой полосе реки 
Томи, на 1960 год установлен до 15 февраля 1960 года.

В случае самовольного пользования земельными участками 
после указанного срока арендная плата будет взыскана с при
менением штрафа. .

Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина. 73. комната 
63. телефон 47-10.

Томскому весовому -заводу тре
буются: нормнровщнк< кочегары, 
вахтер и тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91, отдел кадров.

2— 1.

Управление карьерами извеща-i 
ет все организации города Том-' 
ска, что карьеры—гравийный за 
рекой Томью и песчаный в дерев
не Тахтамышево — с 1 января по
стоянно работают в две смены—с 
8  час. до 24 часов.

3 — 1.

Автохозяйству № 5 Томского 
совнархоза требуются; автослеса
ри, вулканизаторщик, аккумуля
торщик, молотобоец, автомеханик, 
каменщик, начальник автомастер
ских, техник-строитель, старший 
бухгалтер, счетовод, нормировщик, 
инспектор по кадрам, табельщик 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

2— 1.

Горпищекомбинату срочно тре
буется старший бухгалтер на само
стоятельный баланс (знакомый с 
производственным учетом).

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 58.

Томской ГРЭС-П требуется на 
ПОСТОЯННУЮ работу агент снабже
ния —товаровед.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

2 — 1

Томской текстильной фабрике 
требуются кочегары, слесарь-на
ладчик.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1.

Артели «Рекорд» требуются 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс и электромонтер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена. 13-а.

2 — 1 .

Тресту «Томлесжелдорстрой» во 
вновь организованную монтажную 
колонну в гор. Томске требуется 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс (знакомый со 
строительно-монтажным учетом).

Обращаться; г. Томск, улица 
Вершинина, 24, к главному бух
галтеру.

Техникуму общественного пи
тания срочно требуются; истопни
ки, дворник и конюх.

Оплата труда по соглашению. 
Обращаться; г. Томск, улица 

Обруб, 10, к директору.

Гр-ка Вайнштейн Раиса Гри
горьевна, проживающая в г. Том
ске, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Симкиным Ми
хаилом ' Максовичем. проживаю
щим в г, Бийске, улица 8 марта, 
7, кв. 12.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка горо
да Томска.
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